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Агния 
Дитковските 
и Алексей Чадов 
рассказали, 
как воспитывают 
сына после 
развода

С
тудентка РГСУ Юлия 
Ильина с Белозерской 
улицы стала фина-
листкой Националь-
ного конкурса «Мисс 

Россия-2018». Она вошла в топ-
50 красавиц, отобранных на 
кастингах из сотен девушек со 
всей страны. Сейчас они собра-
лись в Подмосковье, где гото-
вятся к финалу, который состо-
ится 14 апреля. 

— Весь день у девушек рас-
писан по часам: дефиле, гим-
настика, актёрское мастерст-
во, мастер-классы, фотосессии, 
экскурсии. Даже поговорить с 
родителями по телефону нет 
свободной минутки, — расска-
зывает мама Юлии, Ольга Иль-
ина.

По её словам, моделью Юля 
хотела стать ещё со школьной 
скамьи. В 14 лет она поступила 
в школу моделей Вячеслава Зай-
цева, а уже в 16 её стали пригла-
шать на показы мод за рубеж. 
Она успела поработать в Ки-
тае, в Японии, в Сингапуре и во 
всех модных столицах Европы 
— в Милане, Мадриде, Париже и 
Лондоне.

Несмотря на плотный мо-
дельный график, Юля успешно 
учится, занимается фотографи-
ей, берёт уроки актёрского ма-
стерства, ходит в бассейн и на 
фитнес. 

Сейчас Юлии 22 года, и у неё 
много планов. Девушка хочет 
попробовать себя на телевиде-
нии и в кино. А ещё ей очень 
интересна благотворитель-
ность.

Поддержать единственную 
конкурсантку из Москвы мо-
гут и читатели «ЗБ». До вечера 
13 апреля на двух официальных 
сайтах конкурса missrussia.ru и 
woman.ru будет идти зритель-
ское голосование.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Студентка из Бибирева борется за титул «Мисс Россия»
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За неделю в округе прои-
зошло 2 пожара и 14 воз-
гораний. Пострадали два 
человека. Спасены двое.

В Бибиреве 
спасли мужчину 

Вечером пожарные под-
разделения прибыли на 
улицу Корнейчука, где в 
доме 52 загорелась квар-
тира. Из объятой огнём 
комнаты пожарные эваку-
ировали жильца. С ожогами 
он был госпитализирован. 
Пожар был ликвидирован в 
кратчайшие сроки. Его при-
чина устанавливается.

Уснула 
с сигаретой 
в Отрадном 

Пожар в доме 22 на ули-
це Декабристов произошёл 
вечером. Как выяснилось, 
пожилая хозяйка кварти-
ры уснула с непотушен-
ным окурком. В результа-
те загорелась постель. По-
жар был потушен до при-
бытия оперативных служб 
соседями пострадавшей 
— пенсионерка смогла от-
крыть дверь и позвать на 
помощь. С ожогами она до-
ставлена в больницу. 

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Дворник Толибжон 
Мамадалиев сделал 
очередной взмах 
лопатой во дворе 

дома 19, корп. 1, на Ярослав-
ском шоссе и остолбенел: 
под снегом лежал предмет, 
очень похожий на гранату.

К чести Толибжона, он не 
растерялся: в «Жилищнике» 
учат, как действовать в потен-
циально опасных ситуациях.

— Самое главное — са-
мому ничего не трогать и 
не позволить окружающим 
прикасаться, — говорит он.

Как сообщил «ЗБ» дирек-
тор ГБУ «Жилищник Яро-
славского района» Сергей 
Шпилев, о ЧП дворник не-
медленно сообщил технику, 
после чего информация по-
ступила в полицию, в МЧС 
и в управу района. Во двор 
прибыли кинологи, сапёр-
ная группа, специалисты 
вывезли находку из двора.

— Обнаруженный пред-
мет похож на гранату 
«Ф-1». Сейчас он находится 
на экспертизе в экспертно-
криминалистическом цент-
ре ГУВД г. Москвы, — сооб-
щила «ЗБ» сотрудник пресс-

службы УВД по СВАО Ната-
лья Шушлебина.

Толибжону 48 лет, он при-
ехал в Москву из Узбеки-
стана, в «Жилищнике» Яро-
славского района работает 
с 2015 года вместе со своим 

старшим сыном. Двор на Па-
лехской Толибжон обслужи-
вает уже три года и, как го-
ворят в «Жилищнике», свою 
работу делает на совесть.

Лилия ТАТНИНОВА,
Елена ХАРО

Бдительный дворник обнаружил 
гранату во дворе на Палехской

Толибжон 
Мамадалиев 
не растерялся

Штраф 4 млн рублей за-
платит строительная ком-
пания, которая возводит 
деловой центр на ули-
це Вильгельма Пика. Та-
кое решение вынес Остан-
кинский районный суд. В 
ходе плановой проверки 
Останкинской межрайон-
ной прокуратуры и ФМС 
здесь были обнаружены 
иностранные рабочие-не-
легалы.

— У 10 граждан Респу-
блики Узбекистан, выпол-
нявших работы по монта-
жу фасадных конструкций, 
не оказалось патентов на 

трудовую деятельность в 
Москве, — рассказала по-
мощник останкинского 
межрайонного прокурора 
Анна Григорян.

В отношении компании 
возбудили 10 администра-
тивных дел по статье «неза-
конное привлечение к тру-
довой деятельности в РФ 
иностранного гражданина 
или лица без гражданства». 
Останкинская прокуратура 
проследит за устранением 
нарушений и исполнением 
решения суда.

Алена 
КАЛАБУХОВА

За мигрантов на стройке 
компания заплатит 4 миллиона

Прокурором Бутырской 
межрайонной прокуратуры 
назначен старший советник 
юстиции Николай Бати-
щев. До этого он возглавлял 
Гагаринскую межрайонную 
прокуратуру.

Николай Батищев родился 
в Москве в 1979 году. Окончив 
Московский государственный 
открытый университет, стал 
следователем Черёмушкин-
ской межрайонной прокура-
туры. Затем работал старшим 
следователем отдела по рас-
следованию преступлений 
в сфере экономики и долж-
ностных преступлений Про-
куратуры г. Москвы. Был за-
местителем черёмушкинско-
го межрайонного прокурора 
и прокурора ЮЗАО. Руково-
дил следственным отделом по 
Черёмушкинскому району СУ 
СК при Прокуратуре РФ.

Алёна КАЛАБУХОВА

Назначен новый 
прокурор Бутырской 

межрайонной 
прокуратуры

В Москве стартовала бла-
готворительная акция «До-
брое дело»: москвичи делятся 
смартфонами, ноутбуками, 
фотоаппаратами и другой 
техникой с социально неза-
щищёнными категориями 
жителей. 4 апреля в Центре 
профессионального и карь-
ерного развития заместитель 
руководителя Аппарата мэра 
и Правительства Москвы Вя-
чеслав Шуленин вручил бла-
годарности первым участни-
кам акции, а также запустил 
флешмоб «Начни с себя», по-
дарив многодетным семьям 
три планшета. Присоеди-
ниться к акции и флешмо-
бу могут все желаюшие. Для 

этого привозите свои гадже-
ты в пункты приёма, выкла-
дывайте фотографии в со-
циальные сети с хэштегами 
#ДоброеДело, #Начниссебя

и отмечайте друзей, которым 
передаёте благотворитель-
ную эстафету. 

Подарить гаджет можно, 
воспользовавшись пунктом 

приёма в павильоне №461 
«Умный город» на ВДНХ, со 
вторника по субботу с 10.00 
до 18.00. Также пункты сбо-
ра открыты во всех терри-
ториальных центрах соцоб-
служивания, в библиотеках 
Южного округа и по адре-
сам: ул. Таганская, 40-42; ул. 
Каховка, 21; ул. Планерная, 
3, стр. 2. Отправить пода-
рок можно и с бесплатным 
курьером онлайн-сервиса 
You.Do.com.

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

 Подробнее о благотворитель-
ной акции на сайте darudar.org 
(вкладка «Доброе дело»)

На ВДНХ принимают гаджеты 
для благотворительной акции «Доброе дело»

Вячеслав Шуленин 
с участниками проекта  

НАЗНАЧЕНИЕ

Накануне Пасхи во вновь от-
строенном храме святой рав-
ноапостольной великой княги-
ни Ольги на Новомосковской 
ул., вл. 4, освятили новый храм. 
Чин малого освящения совер-
шил управляющий Северо-Вос-
точным московским викариат-
ством, епископ Домодедовский 
Иоанн. Теперь в храме начались 
регулярные службы. 

Храм в Останкине — первый 
в столице приходский храм в 
честь святой равноапостольной 
великой княгини Ольги, бабуш-
ки крестителя Руси князя Вла-
димира. 

— Есть в храме и старинная 
икона — лик святой княгини 
Ольги. Много лет образ хранил-
ся в одной из российских семей 
на севере страны. В своё время 
члены этой семьи спасли ико-
ну из разграбленного храма, а 
спустя годы передали её нам, 
— рассказал «ЗБ» и.о. настояте-
ля храма иерей Филипп Поно-
марёв. 

Впереди, по его словам, ещё 
достаточно работы — это бла-
гоустройство прихрамовой 
территории. Его планируется 
выполнить летом. 

Ирина БОРОДИНА

На Новомосковской 
освятили новый храм 

В СВАО «Тотальный диктант» 
прочтут Александр Олешко 

и Маргарита Позоян
Все, кто хочет проверить 

свою грамотность, смо-
гут принять участие в «То-
тальном диктанте», кото-
рый состоится 14 апреля 
в 14.00. Акция проходит с 
2004 года, диктант аноним-
ный, его проверяют про-
фессиональные препода-
ватели-филологи. В этот 
раз автором текста стала 
писательница из Казани Гу-
зель Яхина. 

В СВАО текст прочтут 
более чем на 20 площад-
ках. На Рижском вокзале 
диктором выступит музы-
кант, финалистка шоу «Го-
лос» Маргарита Позоян. В 

Гуманитарном институте 
МИИТ на улице Образцова 
текст прочтёт актёр Алек-
сандр Олешко. В Финансо-
вом университете на улице 
Кибальчича — спортивный 
комментатор Николай Са-
прин, а в Музее космонав-
тики — космонавт Роман 
Романенко.

Юлия ВАНИНА

 Изучить полный список 
площадок и зарегистриро-
ваться на участие в событии 
можно на официальном 
сайте диктанта totaldict.ru/
msk. Здесь же можно пройти 
тестирование онлайн
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Толибжон Мамадалиев 
убирает двор на Палехской 
уже три года

Это первый в Москве храм в честь равноапостольной 
великой княгини Ольги
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В Алтуфьевском заказнике 
пройдёт экскурсия

На бесплатную экоэкскур-
сию в комплексный заказник 
«Алтуфьевский» приглашает 
13 апреля в 14.00 ГПБУ «Мос-
природа». Место сбора рядом 
с домом 11 на улице Лескова. 
Обязательна запись по тел. 
(495) 579-2976.

Семейные клубы 
приглашают 
на крестный ход

Межрегиональное общест-
венное движение в поддержку 
семейных клубов трезвости 
приглашает принять участие в 
Великорецком крестном ходе. 
Он пройдёт по вятской земле с 
3 по 8 июня: из Кирова к месту 
явления чудотворной иконы свт. 
Николая Чудотворца — в село 
Великорецкое. Подробности 
на сайте velikoretsky-hod.ru,  
vk.com/vkh_modskt_2018 или 
по тел. 8-916-640-1730.

КОРОТКО ii

Наш следующий вопрос:
Вам приходилось 
долго дозваниваться 
в свою диспетчерскую?
Голосуйте на сайте www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 
Вы используете Интернет при оплате ЖКУ?

58% — да, это ведь удобно 
32% — нет, я предпочитаю оплачивать по старинке — 

через оператора 
10% — оплатой ЖКУ у нас в семье занимается муж (жена)

С 
победой вернулись 
из Чехии, из Карло-
вых Вар, с соревно-
ваний по карате «Ев-

рокубок-2018» воспитан-
ники клуба «ИМА-Лианозо-
во». Они заняли 1-е место в 
командном зачёте, завоевав 
в общей сложности восемь 
медалей: шесть золотых и 
две серебряных. Победите-
лями стали восьмилетний 
Ираклий Пипия, двенадца-
тилетний Артём Ермаков, 
тринадцатилетний Максим 
Леонов и сам тренер клуба 
Руслан Кильдеев.

— Артём и Максим — 
спорт смены опытные, чле-
ны сборной Москвы, — рас-
сказал «ЗБ» генеральный ди-
ректор «ИМА-Лианозово» 
Антон Глухов. — А вот для 
Ираклия это первая победа 
за рубежом. Он очень гор-
дится!

В Чехии ребята были 

впервые. И поэтому очень 
обрадовались, когда орга-
низаторы предложили им 
экскурсию. Кроме Карловых 
Вар, они съез дили в Пра-
гу, где пришли в восторг от 
средневековой архитекту-
ры. Потом завернули в Гер-
манию, попробовали там 
настоящие баварские соси-
ски. Говорят, очень понра-
вились!

— А ещё было очень при-
ятно, что хозяева турни-
ра встретили нашу команду 
очень теп ло, — говорит Ан-
тон Глухов.

Алексей ТУМАНОВ

Самому 
младшему 
чемпиону всего 
восемь лет

Главный врач ГКБ №40 
Сергей Аракелов стал по-
бедителем московского эта-
па конкурса «Менеджер года» 
в номинации «Здравоохра-
нение».

Больница №40 специали-
зируется на лечении паци-
ентов с онкологическими 
заболеваниями. За послед-
ние два года здесь прои-
зошли значительные пере-
мены: введены палаты для 
реабилитации пациентов с 
острым нарушением мозго-
вого кровообращения, от-
ремонтированы консуль-

тативно-диагностическое 
отделение и ряд палат в от-
делениях. После капиталь-
ного ремонта введён в экс-
плуатацию родильный дом 

и присоединены шесть жен-
ских консультаций. А в кон-
це прошлого года в больни-
це открыли и паллиативное 
отделение. 

— Конкурс «Менеджер 
года» стал для меня воз-
можностью подвести ито-
ги двухлетней работы в 
должности главного врача 
больницы. Высокая оцен-
ка жюри означает, что про-
ведённые изменения в обла-
сти управления верные. Бу-
дем продолжать эту работу, 
— говорит Сергей Аракелов. 

Екатерина СЛЮСАРЬ

Главврач больницы Алексеевского района 
признан лучшим менеджером Москвы

Одиннадцатиклассник 
школы №1518 Артём Ма-
трохин вошёл в число по-
бедителей Всероссийской 
олимпиады по астроно-
мии, заключительный этап 
которой прошёл в Волго-
граде. Соревнование стало 
рекордным по количеству 
участников: в нём приняли 
участие 188 школьников из 
46 регионов России.

«Московские школьники 
заняли 1-е общекомандное 
место на Всероссийской 
олимпиаде по астрономии. 
Завоевали девять дипломов 
победителей из 15. А всего 
привезли домой 27 дипло-
мов. Поздравляю, ребята!» — 
написал мэр Москвы 
Сергей Собянин в своём 
блоге в «Твиттере» и на 
персональной странице 
«ВКонтакте».

Как сообщил «ЗБ» учи-
тель астрономии школы 
№1518 Кирилл Чепурной, 
в прошлые годы Артём Ма-
трохин уже занимал при-
зовые места на россий-

ских и международных 
олимпиадах. И вот нако-
нец диплом победителя! 
Он даёт право поступить 
на астрономическое от-
деление физического фа-
культета МГУ без вступи-
тельных испытаний.

Артём увлёкся астроно-
мией в 8-м классе. Поми-
мо школьной программы, 
он изучает этот предмет в 
астрономическом кружке, 
а за звёздами наблюдает 
даже из дома: родители ку-
пили ему телескоп.

Елизавета БОРЗЕНКО

Школьник из Останкина стал 
победителем Всероссийский 
олимпиады по астрономии

На территории Троицко-
го и Новомосковского адми-
нистративных округов сто-
лицы за шесть лет постро-
ены десятки социальных 
объектов. В 2018 году власти 
города завершат строитель-
ство ещё двух детских садов 
и школы. Об этом рассказал 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин. 

— Новая Москва продол-
жает строиться и развивать-
ся. Нам досталось непро-
стое наследство: отсутствие 
транспортной инфраструк-
туры, социальной, но мы 
год от года устраняем эти 
проблемы. Самое активное 
на территории Москвы до-
рожное строительство, ме-

тростроение, строительство 
детских садов, школ, поли-
клиник. Здесь за последние 
годы построены несколько 
детских садов, две школы. В 
ближайший год будут введе-
ны в строй ещё два детских 
сада, школа, — сообщил сто-
личный градоначальник во 
время осмотра новых объ-
ектов округа: отдела поли-
ции, школы и детского сада. 

По словам Сергея Собя-
нина, уже в 2018 году будут 
открыты новые станции ме-
тро на Солнцевской и Со-
кольнической линиях, и это 
улучшит транспортную до-
ступность присоединённых 
к Москве территорий. 

Антон БАКИН

Новая Москва 
продолжает строиться 

Краснокнижная шилохвость попала в 
объектив жительницы Бибирева Анастасии 
Иванько. Необычную птицу она заметила на 
берегу Яузы в Южном Медведкове. «На фоне 
других уток этот экземпляр отличался нео-
бычной формой хвоста», — написала девуш-
ка на своей страничке в «Фейсбуке».

Шилохвость отличается удивительно кра-
сивой окраской, а название птица получи-
ла за несколько длинные, похожие на шило 
хвостовые перья.

Как пояснил «ЗБ» основатель Музея соко-
линой охоты в Северном Константин Соко-
лов, эти краснокнижные птицы — нередкие 
гости в СВАО. 

— Весной и осенью эти перелётные пти-
цы делают у нас остановку, — говорит он.

Лилия ТАТНИНОВА

Уникальная утка шилохвость попала в объектив на Яузе

Совет законодателей 
ЦФО поддержал инициа-
тиву столичных парламен-
тариев о введении уголов-
ной ответственности за 
умышленное содействие 
незаконной миграции. 

— Противодействие не-
законной миграции про-
должает оставаться актуаль-
ной задачей для России и, в 
частности, для Москвы. Не-
смотря на то что в послед-
ние годы руководством го-
рода принят ряд важных 
мер, которые способствова-
ли сокращению числа неле-
гальных мигрантов, пробле-
мы сохраняются, — отметил 
председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников.

В Уголовный кодекс Рос-
сии предлагается ввести от-
ветственность за содействие 

незаконному получению 
или за незаконную выдачу 
документов, необходимых 
для въезда, пребывания на 
территории России или 
транзитного проезда. Также 
депутаты предлагают ввести 
уголовную ответственность 
за организацию незаконной 
миграции лицом, использу-
ющим своё служебное поло-
жение. 

Иван ПЕТРОВ

Ответственность за содействие 
незаконной миграции ужесточат

Каратисты Лианозова 
привезли из Чехии 

восемь медалей Еврокубка
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В общекомандном зачёте наши каратисты заняли 1-е место

Артём Матрохин наблюдает 
за звёздами даже из дома

Своё название эта птица получила за длинные, похожие на шило хвостовые перья
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Г
ородской пилотный 
проект для старшего 
поколения получил 
название «Москов-
ское долголетие». Его 

выбрали сами москвичи. 
«Голосование шло на пор-

тале mos.ru и в территори-
альных центрах социально-
го обслуживания. Больше 68 
тысяч человек уже подали за-
явки на участие в этом про-
екте», — сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин на сво-
их страницах в «Твиттере» и 
«ВКонтакте». Запись пенсио-
неров в кружки, секции и на 
образовательные курсы про-
должается.

Занятия — 
в каждом районе

Москва первой в России 
создала программу повыше-
ния качества жизни для стар-
шего поколения. Инициати-
ва была поддержана лично 
Сергеем Собяниным.

Особенность программы в 
том, что кружки и секции бу-
дут работать в каждом райо-
не, все занятия — бесплатные.

Запись в проект началась 
1 марта. На выбор столичным 
пенсионерам предлагаются 
самые разные виды активно-
сти: гимнастика, скандинав-
ская ходьба, художественно-
прикладное творчество, тан-
цы, пение, английский язык, 
информационные техноло-
гии, настольные игры, курс 
о здоровом образе жизни и 
правильном питании «Здоро-
во жить». Выбрать интересное 
для себя направление и подать 
заявку на участие можно в тер-
риториальных центрах соци-
ального обслуживания. 

То, что в жизни 
пригодится

В СВАО на участие в про-
екте «Московское долголе-
тие» уже подано 8183 заяв-

ки, сообщила «ЗБ» началь-
ник окружного управления 
соц защиты Валентина Ку-
дряшова.

— Самое популярное на-
правление — информацион-
ные технологии, более 1500 
заявок. На втором месте — 
различные варианты фитне-
са и гимнастики, на них за-
писались около 1300 чело-
век. На третьем месте — ан-
глийский язык, — говорит 
она. — Сейчас к занятиям 
приступили 290 групп. 

Уроки проходят в цент-
рах социального обслужи-
вания, в школах, центрах до-
суга и спорта, ФОКах, пар-
ках. Так, в Отрадном в по-

мещении районного ЦСО 
идут занятия по танцам, хо-
ровому пению, гимнастике. 
Компьютерные курсы мож-
но пройти в школе №970, а 
в библиотеке №56 проводят 
уроки рисования. 

Татьяна Егоровна За-
гряжская с Северного буль-
вара ходит в кружок де-
к о р а т и в н о - п р и к л а д н о г о 
творчества в школе №761.

— Всегда хотела освоить 
что-то необычное, но до пен-
сии просто не было времени, 
— говорит она. — Сейчас я 
занимаюсь в группе «Само-
цветы». Сначала мы сделали 
дерево из бумажных салфе-
ток в технике топиарий. По-
том узнали, как из простой 
бутылочки или банки сде-
лать яркую вазочку с помо-
щью декупажа. Учились ри-
совать в разных техниках 
— под гжель, хохлому, горо-
децкую роспись. Это очень 
интересно. А главное — мож-
но применить в жизни: укра-
сить зеркало или мебель. 

«Улетаю 
на крыльях»

А вот 70-летняя Галина Се-
мёновна Сорокина из Би-
бирева выбрала для себя зум-

бу — танцевальную фитнес-
программу.

— В нашем центре соци-
ального обслуживания я 
хожу в драматический кру-
жок, в прошлом году один 
раз побывала на зумбе и про-
сто влюбилась в эти тан-
цы. Когда узнала, что с мар-
та можно записаться на по-
стоянные занятия, то была в 
первых рядах, — рассказыва-

ет Галина Семёновна. — От-
туда не уходишь, а улетаешь 
на крыльях — так поднима-
ется настроение, чувствуешь 
бодрость. Нагрузка посиль-
ная — ходят к нам и женщи-
ны гораздо старше меня, все 
справляются. Музыка подо-
брана замечательно, а наш 
тренер Виктория просто све-
тится радостью и любовью к 
нам, такое ощущение, что мы 
все для неё как родные!

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 Информацию об услугах, 
которые программа «Москов-
ское долголетие» предлагает в 
вашем районе, можно получить 
в ближайшем территориальном 
центре социального обслужива-
ния. Также вопросы по проекту 
можно задать по телефону го-
рячей линии (495) 221-0282 
ежедневно с 8.00 до 20.00

Пенсионеры выбирают 
творчество и зумбу

Запись в кружки и секции продолжается

Все занятия — 
бесплатные

Сто медалей, и все золотые 
— таков послужной список 
73-летнего жителя Марьи-
ной рощи, мастера спорта по 
настольному теннису Дмит-
рия Давыденко. С ракеткой в 
руках он объехал весь мир, 
неоднократно побеждал на 
чемпионатах мира и Европы 
среди ветеранов.

— Точного количества ме-
далей вместе с серебряны-
ми и бронзовыми назвать не 
могу: просто не считаю их 

уже, — улыбается Дмитрий 
Александрович.

В настольный тен-
нис он играет с 26 лет.

— Вообще со спортом я 
дружен с детства. Играл в во-
лейбол, занимался шахмата-
ми, даже выигрывал чемпи-
онат Москвы по… прыжкам с 
шестом. А когда после окон-
чания МАДИ стал работать в 
НИИ строительных и дорож-
ных машин, увлёкся настоль-
ным теннисом. С тех пор с 

ракеткой не расстаюсь, — го-
ворит Давыденко.

Больше всего Дмитрию 
Александровичу запомни-
лась поездка на открытый 
чемпионат Африки среди ве-
теранов. За победу ему вру-
чили полутораметровый ку-
бок. В аэропорту Шереметь-
ево решили, что спортсмен 
везёт в чемодане кальян.

— Я открыл чемодан, по-
казал кубок. Сотрудники та-
моженной службы поулыба-

лись и поздравили меня с по-
бедой, — вспоминает он. 

Летом Дмитрий Александ-
рович поедет на чемпионат 
мира по настольному теннису 
среди ветеранов в Лас-Вегас. 

— В Америку еду впервые. 
Надеюсь, у меня будет пара 
дней отдыха, чтобы увидеть 
легендарную достопримеча-
тельность США — Большой 
каньон, — говорит Давы-
денко. 

Роман НЕКРАСОВ

Дмитрий Давыденко из Марьиной рощи 
едет на чемпионат ветеранов в Лас-Вегас

ЗНАЙ 
НАШИХ!

С ракеткой 
в руках 
он объехал 
весь мир

Занятия по изобразительному искусству 
в библиотеке №56 в Отрадном
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Встречи глав управ 
районов с населением 

пройдут 18 апреля 
в 19.00

 Алексеевский
Просп. Мира, 104. Тема: «О проведении празднич-
ных мероприятий, посвящённых празднованию Дня 
Победы в Великой Отечественной войне».

 Алтуфьевский
Алтуфьевское ш., 60б. Темы: 1. «О проведении 
праздничных мероприятий, посвящённых праздно-
ванию Дня Победы в Великой Отечественной вой-
не». 2. «Об организации летнего отдыха детей и под-
ростков района».

 Бабушкинский
Ул. Лётчика Бабушкина, 1, корп. 1. Темы: 1. «О про-
ведении праздничных мероприятий, посвящённых 
празднованию Дня Победы в Великой Отечествен-
ной войне». 2. «О благоустройстве дворовых терри-
торий и ремонте подъездов».

 Бибирево
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Тема: «О проведении 
праздничных мероприятий, посвящённых празднова-
нию Дня Победы в Великой Отечественной войне».

 Бутырский
Ул. Гончарова, 15б. Тема: «О благоустройстве дво-
ровых территорий и ремонте подъездов».

 Лианозово
Ул. Новгородская, 12. Темы: 1. «О проведении празд-
ничных мероприятий, посвящённых празднованию 
Дня Победы в Великой Отечественной войне». 
2. «О проведении работ по озеленению территории 
района и содержанию зелёных насаждений на тер-
ритории района».

 Лосиноостровский
Стартовая ул., 27, корп. 3. Темы: 1. «О проведении 
праздничных мероприятий, посвящённых праздно-
ванию Дня Победы в Великой Отечественной вой-
не». 2. «О проведении работ по озеленению терри-
тории района и содержанию зелёных насаждений».

 Марфино
Ул. Б.Марфинская, 4. Темы: 1. «О проведении празд-
ничных мероприятий, посвящённых празднованию 
Дня Победы в Великой Отечественной войне». 
2. «О благоустройстве дворовых территорий и ре-
монте подъездов».

 Марьина роща
Ул. Октябрьская, 81. Темы: 1. «О проведении празд-
ничных мероприятий, посвящённых празднованию 
Дня Победы в Великой Отечественной войне». 
2. «О работе по выявлению и вывозу брошенного, 
разукомплектованного автотранспорта в районе».

 Останкинский
Ул. Годовикова, 16а. Темы: 1. «О проведении празд-
ничных мероприятий, посвящённых празднованию 
Дня Победы в Великой Отечественной войне». 
2. «О проведении работ по озеленению территории 
района и содержанию зелёных насаждений на тер-
ритории района». 

 Отрадное
Ул. Мусоргского, 11г. Темы: 1. «О проведении празд-
ничных мероприятий, посвящённых празднованию 
Дня Победы в Великой Отечественной войне». 2. «О 
взаимодействии с общественными организациями 
и объединениями района».

 Ростокино
Ул. Малахитовая, 15. Темы: 1. «О состоянии и рабо-
те предприятий потребительского рынка и услуг на 
территории района». 2. «О проведении праздничных 
мероприятий, посвящённых празднованию Дня По-
беды в Великой Отечественной войне».

 Свиблово
Ул. Амундсена, 10, корп. 2. Темы: 1. «О проведении 
праздничных мероприятий, посвящённых праздно-
ванию Дня Победы в Великой Отечественной вой-
не». 2. «О пресечении несанкционированной тор-
говли на территории района».

 Северное Медведково
Пр. Шокальского, 63а. Темы: 1. «О проведении 
праздничных мероприятий, посвящённых празд-
нованию Дня Победы в Великой Отечественной 
войне». 2. «О проведении работ по озеленению 
территории района и содержанию зелёных на-
саждений».

 Северный
9-я Северная линия, 1, корп. 2. Темы: 1. «О прове-
дении праздничных мероприятий, посвящённых 
празднованию Дня Победы в Великой Отечествен-
ной войне». 2. «О ходе проведения работ по выяв-
лению недекларируемых фактов сдачи в аренду жи-
лых помещений».

 Южное Медведково
Ясный пр., 17. Темы: 1. «О работе по снижению за-
долженности за жилищно-коммунальные услуги». 
2. «О работе районной комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав».

 Ярославский
Ярославское ш., 122, корп. 1. Тема: «О прове-
дении праздничных мероприятий, посвящённых 
празднованию Дня Победы в Великой Отечест-
венной войне».

Инвентарь 
выдадут на месте

Желающих приглашают принять участие в субботниках

Валерий Виноградов 
проведёт 

прямую линию 
с жителями округа

18 апреля с 14.00 до 16.00 префект 
СВАО Валерий Виноградов проведёт 
прямую линию, в ходе которой ответит 
на вопросы жителей округа. Позвонить 
на прямую линию можно будет по тел.: 
(495) 680-0413, (495) 680-0496, (495) 
680-9194.14 

и 21 апреля в 
округе прой-
дут субботни-
ки. Как сооб-

щили «ЗБ» в префектуре 
СВАО, 14 апреля уборка 
пройдёт на 36 адресам — в 
парках, скверах, в зелёных 
зонах в пойме Яузы. Суб-
ботники начнутся в 10.00. 
Всем желающим выдадут 
грабли, мешки для мусора 
и перчатки. 

На крупных площадках 
жителей встретят музыкой 
и угостят кашей с полевой 
кухни. Всего в округе их 
будет шесть. В Северном 
Медведкове такой площад-
кой станет сквер 50-ле-
тия ВЛКСМ, где в этом году 

пройдёт благоустройство. 
— Рассчитываем, что 

желающих убрать терри-
торию, как и в прошлые 
годы, придёт много, — го-
ворит и.о. первого зам. гла-
вы управы района Анна 
Хомякова.

Музыкой и полевой кух-
ней встретят участников 
субботников на Ракет-
ном бульваре в Алексеев-
ском районе, у памятни-
ка Солдату Отечества на 
улице Лескова в Бибире-
ве, на улице Академика Ко-
марова в Марфине, в скве-
ре у Капустянского пруда 
в Свиблове и в сквере у ки-
нотеатра «Марс» в Алтуфь-
еве. 

Смогут жители во вре-
мя субботника убрать и в 
своих дворах. Инвентарь 
можно будет попросить на 
ближайшем мастерском 
участке районного «Жи-
лищника». 

Роман ФЛЕЙШЕР

  Перечень всех площадок, 
где пройдут субботники, 
смотрите на сайте префекту-
ры СВАО www.svao.mos.ru

На больших площадках 
будет работать полевая кухня

В округе 
начнутся посадки 

деревьев
Весной в округе пройдёт высадка 

деревьев в рамках программы «Мил-
лион деревьев». В общей сложно-
сти высадят 445 деревьев и 12 377 
кустарников. В основном это будут 
яблони, рябины, ивы, белый снежно-
ягодник, спирея Вангутта и кустар-
никовая лапчатка. Больше всего де-
ревьев — 128 — высадят в Остан-
кине.

— Адреса выбирали жители в 
ходе голосования на портале «Ак-
тивный гражданин». Высадки за-
планированы на конец апреля — 
начало мая, — пояснила началь-
ник участка по озеленению ГБУ 
«Жилищник Останкинского райо-
на» Маргарита Кудина.

МЕЖДУ ТЕМ

Замеры атмосферного 
воздуха на границе жилой 
застройки, прилегающей 
к мусоросортировочному 
комплексу ООО «Хартия» 
на Алтуфьевском ш., 51, 
сделанные в течение мар-
та, не зафиксировали пре-
вышения предельно до-
пустимых концентраций 
вредных веществ. Об этом 
сообщила главный госу-
дарственный санитарный 
врач по СВАО Елена Го-
родиская.

— Отбор и лаборатор-

ное исследование проб ат-
мосферного воздуха в са-
нитарно-защитной зоне 
данного предприятия про-
изводится аккредитован-
ной лабораторией ФБУЗ 
«Центр гигиены и эпиде-
миологии в г. Москве». В 
ходе анализа выявляется 
содержание в воздухе ос-
новных вредных веществ: 
аммиака, сажи, сероводо-
рода, фенола, формальде-
гида, этенилбензола, бен-
зола, — уточнила Елена Го-
родиская.

Цель изъятия для госу-
дарственных нужд объ-
ектов недвижимого иму-
щества — освобождение 
территории для размеще-
ния объектов капитально-
го строительства в грани-
цах территории линейного 
объекта участка проектиру-
емой линии метрополитена 
Третий пересадочный кон-
тур от проектируемой стан-
ции «Шереметьевская» до 
проектируемой станции 
«Ржевская».

Работы по строительст-
ву осуществляются в соот-
ветствии с постановлением 
Правительства Москвы от 
02.09.2011 г. №408-ПП «Об 
утверждении Государствен-
ной программы города Мо-
сквы «Развитие транспорт-
ной системы». 

Изъятие и предоставле-
ние компенсации за изыма-
емые объекты недвижимо-

го имущества будут проис-
ходить в рамках действую-
щего законодательства в 
соответствии со статьями 
49, 56.5, 56.8 Земельного 
кодекса Российской Феде-
рации, статьями 279 и 281 
Гражданского кодекса Рос-
сийской Федерации, статья-
ми 9-11 и 28 Федерально-
го закона от 5.04.2013 г. 
№43-ФЗ «Об особенностях 
регулирования отдельных 
правоотношений в связи с 
присоединением к субъекту 
Российской Федерации — 
городу федерального зна-
чения Москве территорий 
и о внесении изменений в 
отдельные законодатель-
ные акты Российской Фе-
дерации».

Заинтересованные лица 
могут получить информа-
цию о предполагаемом изъ-
ятии земельных участков и 
(или) иных объектов недви-
жимого имущества для го-
сударственных нужд по те-

лефону (495) 957-7500, доб. 
21-422.

Правообладатели под-
лежащих изъятию объек-
тов недвижимого имуще-
ства, права которых не за-
регистрированы, могут по-
дать заявления об учёте 
прав на объекты недвижи-
мого имущества с прило-
жением копий документов, 
подтверждающих права 
на указанные объекты не-
движимого имущества. Та-
кие заявления могут быть 
направлены заказным 
письмом с уведомлением о 
вручении в Департамент го-
родского имущества г. Мо-
сквы на имя заместителя 
руководителя Прусаковой 
Наталии Васильевны по 
адресу: 125993, г. Москва, 
1-й Красногвардейский пр., 
21, стр. 1.

Подробнее — на сайте 
префектуры СВАО www.
svao.mos.ru , раздел 
«Строительство».

Сообщение о планируемом изъятии 
для государственных нужд объектов недвижимого 
имущества, расположенных в границах территории 
линейного объекта участка проектируемой линии 

метрополитена Третий пересадочный контур
 от проектируемой станции «Шереметьевская» 

до проектируемой станции «Ржевская»

ОФИЦИАЛЬНО

В марте воздух 
в районе «Хартии» 
не превышал ПДК

В СВАО изменились 
74 маршрута 

общественного транспорта
В рамках новой модели 

общественного транспор-
та Москвы в СВАО были 
изменены 74 маршрута. 
Об этом говорилось на 
совещании в префектуре 
СВАО с участием предста-
вителей столичного Деп-
транса. В частности, было 
отмечено, что новый ко-
роткий маршрут №154к в 
Ростокине компенсиро-
вал неудобства, вызван-

ные отменой маршрута 
№48.

Обсудили на совеща-
нии и транспортные 
проб лемы районов Север-
ный, Лосиноостровский, 
Бутырский и Отрадное.

Лилия 
ТАТНИНОВА

 Подробнее об изменениях 
маршрутов читайте в ближай-
ших номерах «ЗБ».

14 апреля 
уборка пройдёт 
по 36 адресам
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— Ещё в ноябре 2017 года 
прошла первая встреча с жи-
телями Алексеевского райо-
на, на которой обсуждались 
предпроектные предложе-
ния по благоустройству Ра-
кетного бульвара. Все по-
желания граждан были пе-
реданы проектировщикам. 
Кроме того, в трёх школах 
был проведён опрос, в ко-
тором приняли участие бо-
лее 1300 старшеклассников. 
Им предложили выбрать са-
мые востребованные вари-
анты спортивной зоны или 
внести свои предложения 
по комплектованию площа-
док для активного отдыха 
на бульваре. Лидерами го-
лосования стали площадка 
для баскетбола и волейбола, 
комплекс ГТО и площадка 
для теннисных столов. 

Также проектом было 
предусмотрено размещение 
двух детских площадок. Для 
малышей — на более тихом 
и зелёном участке сквера. 
Для ребят постарше плани-
руется сделать небольшой 

скалодром. В процессе об-
суждения с жителями было 
принято решение, что для 
обустройства велоинфра-
структуры сквер маловат, а 
вот для любителей сканди-
навской ходьбы и бега не-
обходимо проложить хоро-
шую дорожку. Все предложе-
ния были учтены. 

В начале февраля на засе-
дании в управе с участием 
инициативной группы жи-
телей и муниципальных де-
путатов прошли дополни-
тельное обсуждение и вы-
бор варианта и стилистики 
игрового оборудования дет-
ских площадок для Ракетно-
го бульвара. Теперь проект 
проходит процедуру голо-
сования на портале «Актив-
ный гражданин».

Записал Антон БАКЕН

Н
а портале «Актив-
ный гражданин» 
ag.mos.ru началось 
обсуждение проек-
тов благоустройст-

ва парков и общественных 
пространств города. В спи-
ске есть ряд объектов наше-
го округа. Жители могут вы-
сказать своё мнение о проек-
тах и даже предложить изме-
нить их. 

Скверы станут 
местом притяжения

Четыре объекта, выстав-
ленных для голосования, без 
преувеличения можно на-
звать знаковыми для нашего 
округа.

Так, в Бибиреве предлага-
ется провести комплексное 
благоустройство сквера на 
улице Лескова. По замыслу 
разработчиков здесь должна 
появиться новая зона отды-
ха со скамейками, с развитой 
дорожно-тропиночной се-
тью. Проезжую часть можно 
отделить от тротуаров совре-
менным ограждением. 

В Бутырском районе пред-
лагается комплексно отре-
монтировать сквер вдоль 

улицы Добролюбова. Есть 
предложения замостить до-
рожки плиткой, установить 
информационные щиты, по-
свящённые истории района, 
высадить деревья, засадить 
газоны новой травой и цве-
тами, заменить ограждения и 
установить новые скамейки 
и цветочные вазоны. 

Одним из самых крупных 
проектов для района Отрад-
ное станет комплексное бла-
гоустройство сквера на ули-
це Хачатуряна на террито-
рии 12 гектаров. Здесь уже се-
годня действует небольшой 
скейт-парк, есть детские и 
спортивные площадки, аллеи 
для прогулок. После заверше-

ния благоустройства в скве-
ре на Хачатуряна должен по-
явиться первый в районе тен-
нисный корт. А его изюмин-
кой предполагается сделать 
скульптурную композицию 
журавлей в центре зелёной 
зоны. По скверу пройдёт цен-
тральная аллея, которую хо-
тят назвать аллеей трёх ком-
позиторов в честь Модеста 
Мусоргского, Николая Рим-
ского-Корсакова и Арама Ха-
чатуряна. Даже плитку здесь 
хотят выложить в чёрно-бе-
лой гамме — как напомина-
ние о клавишах рояля.

А на Ракетном бульваре 
предлагают обустроить ме-
ста для тихого отдыха. На 
удалении от них сделать дет-
ские и спортивные площад-
ки, а также площадку для вы-
гула собак. 

В парках появятся 
спортивные 
маршруты

Вынесены на народное го-
лосование и предложения по 
благоустройству парков по 
месту жительства. В нашем 
округе в этом году планиру-

ется обустроить две такие 
территории. 

Так, на обсуждение пред-
ставлен проект благоустрой-
ства 11 гектаров территории 
парка «Торфянка» на улице 
Изумрудной. По мнению раз-
работчиков, здесь необходи-
мо обустроить маршруты для 
бега и спортивной ходьбы, 
установить детские и спор-
тивные площадки, скамей-
ки и указатели. Вокруг пру-
да Торфянка предлагают от-
ремонтировать пешеходные 
дорожки и установить доми-
ки для птиц. А на входе в парк 
может появиться символ 
района — скульптура лося.

Запланировано в Лосинке 
комплексное благоустройст-
во и Малыгинского проезда.

Обсуждение проектов про-
должается. Кстати, совсем 
недавно на «Активном гра-
жданине» завершилось голо-
сование по вариантам бла-
гоустройства территории, 
прилегающей к Еврейскому 
музею и центру толерантно-
сти на улице Образцова. Бо-
лее 69,7% жителей СВАО, при-
нявших участие в обсужде-
нии, проект поддержали. 

Андрей ТОМЦЕВ

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Жители округа могут проголосовать на портале «Активный гражданин» 
за проекты благоустройства зелёных зон

Одним из городских про-
странств, которые пла-
нируется комплексно бла-
гоустроить в этом году, 
станет Ракетный буль-
вар. Корреспондент «ЗБ» 
решил поинтересовать-
ся у жителей Алексеевско-
го района, что они хотят 
здесь видеть.

 Анастасия Соловьёва, 
студентка:

— Наш 
сквер — от-
личный ку-
сочек при-
роды рядом 
с домом, 
где можно 
прогулять-
ся самому и выгулять соба-
ку. Но рампы для скейтбор-
дистов уже никуда не го-
дятся: старенькие слишком. 
Есть сломанные скамейки, 
на них не хочется садиться. 
Ну и урны хорошо бы доба-
вить.  

 Малхаз Феденев, 
сотрудник полиции:

— Бульвар большой, кра-
сивый, уютный. Но детская 
площадка никакая: площадь 

её огромная, 
а заняться 
на ней детям 
нечем и не-
понятно, как 
там играть. К 
тому же по-
всюду тор-
чат болты-гайки, за которые 
ребёнок может зацепиться. 
Да и спортивная площадка 
такая же. Нужно на обе пло-
щадки поставить такие пред-
меты и снаряды, с которыми 
действительно можно играть 

и тренироваться. Также надо 
заменить скамейки.

 Дарья Голубцова, 
молодая 
мама:

—  С к а -
мейки явно 
надо обно-
вить и сде-
лать в од-
ном стиле, а 
то все абсо-
лютно разные. Не хватает 
автоматов с пакетами, чтоб 

за животными убирать. 
Помню, одно время они 
стояли, но пакетов не было, 
а сейчас и автоматов нет.

 Ольга Быханова, врач:
— Обяза-

тельно нуж-
ны урны для 
экскрементов 
ж и в о т н ы х , 
потому что, 
к о г д а  с н е г 
сходит, про-
сто невозможно ходить!

 Василий 
Константиниди, 
пенсионер:

— Фонари 
старые, пожа-
луй, их нуж-
но заменить. 
Те, которые 
со стеклян-
ными круглы-
ми плафона-
ми, надо за-
менить на современные, 
Г-образные, без плафонов 
— несколько таких есть в 
сквере. Неплохо было бы 
ещё и фонтан вписать сюда.

Иван ГОЛОВЧЕНКО,
фото автора

ВАШЕ МНЕНИЕ

КОМПЕТЕНТНО

Что вам хочется видеть на Ракетном бульваре?
Корреспондент «ЗБ» провёл свой опрос среди жителей Алексеевского района

У парка на Изумрудной 
хотят поставить статую лося

Вокруг пруда Торфянка 
предлагают установить 
домики для птиц

Глава управы Алексеевского района 
Екатерина Потапенко:

Все пожелания граждан были 
переданы проектировщикам

В сквере на улице Лескова появится зона отдыха со скамейками В парке «Торфянка» предлагают обустроить детские площадки

Так проектировщики видят зоны тихого отдыха 
на Ракетном бульваре
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П
равительство Рос-
сии регламентиро-
вало время дозвона 
граждан в управляю-
щие компании. По-

становление правительст-
ва об изменениях в деятель-
ности по управлению много-
квартирными домами №331 
подписал на днях Дмитрий 
Медведев. Какие новшества 
ждут жителей, разбирался «ЗБ».

Мастер придёт 
через полчаса

Главное изменение: в по-
становлении правительства 
указаны точные сроки приё-
ма аварийных заявок и сроки 
их выполнения. Всё расписа-
но по минутам.

Не дольше пяти минут 
даётся на приём заявки от 
жителя о том, что сорвало 
кран, остыли батареи, засо-
рилась канализация, прои-
зошло короткое замыкание, 
забило мусоропровод, оста-
новился лифт или произо-
шла любая другая аварийная 
ситуация.

На приход мастера и лока-
лизацию аварии даётся пол-
часа. Ликвидировать аварию 
должны не позднее чем че-
рез два часа после приёма за-
явки.

Нормативы 
уже работают

Впрочем, столицу ново-
введения не застали врасплох.

— Это обычные москов-
ские нормативы, они обяза-
тельны для исполнения во 
всех управляющих компа-
ниях округа, — говорит на-
чальник отдела ЖКХ и бла-
гоустройства префектуры 
СВАО Максим Недашков-
ский.

Особенно чётко стал дей-
ствовать этот порядок с се-
редины прошлого лета, ког-
да в Москве начал работать 

единый городской колл-
центр. Сюда, на номер (495) 
539-5353, переадресовыва-
ются все звонки во все ди-
спетчерские всех районов. 
Из единой городской ди-
спетчерской заявка в авто-
матическом режиме пере-
сылается в район — диспет-
черу и начальнику смены, 
они передают её мастеру, и 
тот идёт по указанному ад-
ресу.

В диспетчерской 
к вызову готовы

Корреспондент «ЗБ» ре-
шила проверить, реально ли 
дозвониться в единый го-
родской колл-центр за пять 
минут. Оказалось — впол-
не. На подачу заявки о про-
течке полотенцесушителя в 
доме на Ярославском шоссе 
у меня ушло 40 секунд.

Но хватит ли 30 минут на 
приход мастера и локализа-
цию аварии? Специалисты 
уверены, что хватит.

— В среднем каждый день 
из колл-центра к нам посту-
пает около 100 заявок, они 
распределяются по семи 
диспетчерским, — говорит 
зам. директора ГБУ «Жи-
лищник района Лианозо-
во» Светлана Белова. — В ка-
ждой из них дежурят мас-
тера, они выходят на место 
аварии сразу после посту-
пления заявки. Кроме того, 
есть аварийная бригада, ко-
торая за 5 минут может при-
ехать в любую точку района. 

К примеру, вечером 4 
апреля слесарю-сантехни-
ку понадобилось 15 минут, 
чтобы ликвидировать течь 
сифона под мойкой на Че-

реповецкой, 14, корп. 2. В 
тот же вечер электрик почи-
нил не исправную проводку 
на Череповецкой, 4, через 
20 минут после поступле-
ния заявки. На ремонт бата-
реи на Абрамцевской ул., 11, 
корп. 1, потребовалось пол-
часа. 

Проверок 
станет больше 

Быстро ликвидировать 
аварийные ситуации — это 
важно. Но в идеале надо их 
свести к минимуму.

Постановление вводит но-
вое правило: осмотры обще-
го имущества в многоквар-
тирных домах теперь стали 
обязательными и делятся на 
три вида: текущие, сезонные 
и внеочередные.

— Текущий осмотр — это 
ежемесячный обход всех до-
мов, которые находятся на 
обслуживании УК, — пояс-
нили в Жилинспекции по 
СВАО. — Сезонные осмотры 
будут проводиться дважды 
в год — осенью и весной. А 
внеочередной осмотр — это 
обход в течение суток после 
аварии и ремонта.

Марина МАКЕЕВА

КОММУНАЛКА

Время дозвона в диспетчерские службы управляющих компаний регламентировали

Пять минут на аварию

Без новых контейнерных 
площадок может остаться в 
этом году Останкинский рай-
он. Муниципальные депутаты 
Останкина отказались согла-
совать выделение средств на 
оборудование в 2018 году но-
вых контейнерных площадок 
для сбора отходов. 

— В России принят закон 
«О раздельном сборе мусо-
ра», и мы сейчас ждём но-
вых стандартов. Поэтому вы-
делять деньги на площадки 
сейчас, по нашему мнению, 
— это значит их выбрасы-
вать. Всё равно придётся пе-
ределывать, — пояснил «ЗБ» 

депутат Кирилл Кунаков.  
По мнению же начальни-

ка отдела ЖКХ управы райо-
на Ольги Абрамовой, старые 
контейнерные площадки 
уродуют облик города. 

— Новые площадки аккурат-
ные и удобные. Мы хотим по-
ставить 25 штук. Раздельный 
сбор мусора — дело будущего, 
а порядок на улицах должен 
быть уже сегодня. Мы просим 
выделить 1,6 миллиона рублей 
на эти работы. Не из бюдже-
та, а из сэкономленных в 2017 
году средств, — говорит Абра-
мова.  

31 декабря 2017 года Пре-

зидент России подписал за-
кон «О раздельном сборе му-
сора». До конца 2018 года в 
столице должен быть утвер-
ждён лишь поэтапный план 
перехода на систему сорти-
ровки бытовых отходов. 

Валерий ПОПОВ

В Останкине депутаты решили 
деньги на мусорки не давать
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Из единой городской 
диспетчерской заявка 
автоматически 
поступает в район

Полностью 
ликвидировать аварию 
должны не позднее 
чем через два часа 
после приёма заявки

Старая контейнерная площадка 
на Аргуновской, 4
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От услуги 
до целого пакета
— Елена Геннадьевна, пере-
чень услуг, которые предо-
ставляются в МФЦ, посто-
янно расширяется. Какие 
новые услуги появились в 
центрах «Мои документы» 
за последний год?

— Мы постоянно совершен-
ствуемся, стараемся добавить 
самые востребованные услуги 
в наши центры. Скажем, есть 
услуги, которые раньше пре-
доставлялись только в неко-
торых центрах, а в этом году 
они распространяются на все 
столичные центры. В их чи-
сле — оформление водитель-
ских удостоверений. Пилот-
ный проект по предоставле-
нию этой услуги был запущен 
в декабре 2016 года лишь в од-
ном центре, постепенно чи-
сло центров росло, и с 1 фев-
раля этого года услугу нача-
ли оказывать все московские 
центры госуслуг.

Уже год в МФЦ успеш-
но предоставляются услуги 
налоговой службы по при-
ёму налоговых деклараций 
3-НДФЛ и по выдаче ИНН.

Практикуется у нас и пре-
доставление услуг одним па-
кетом. Буквально за два ви-
зита в центр можно собрать 
все необходимые документы: 
в первый раз вы оформляете 
заявления, а во время второ-
го визита уже забираете го-
товый пакет документов. Из 
самых новых — жизненные 
ситуации смены места жи-
тельства и приобретения жи-
лья. При переезде вы можете 
в центре госуслуг одновре-
менно внести изменения в 
документы воинского учёта, 
произвести перерасчёт ком-
мунальных платежей, полу-
чить резидентное парковоч-

ное разрешение, оформить 
субсидии на оплату жило-
го помещения и налоговые 
льготы и так далее. А в слу-
чае покупки жилья — полу-
чить сведения из ЕГРН, до-
кументы БТИ, информацию 
о зарегистрированных пра-
вах до 1998 года... Первона-
чально эти услуги оказывали 
лишь некоторые центры. Но 
с 17 января 2018 года их пре-
доставление распространи-
лось на всю сеть.

С января этого года все 
центры госуслуг города Мо-
сквы принимают заявления 
на новую ежемесячную вы-
плату в связи с рождением 
или усыновлением первого и 
второго ребёнка.

Получить 
госномера 
и паспорт 
болельщика
— Не так давно москвичи 
получили возможность 

зарегистрировать в центре 
госуслуг транспортные 
средства. 

— Это уникальнейшая 
услуга, которая полностью 
меняет представление о 
постановке автомобиля на 
учёт в Москве. Опыт флаг-

манского офиса госуслуг 
ЦАО, который открыл-
ся 15 января, говорит нам 
о том, что жителям удоб-
но регистрировать автомо-
биль именно таким обра-
зом. Москвичи могут зара-
нее записаться на приём в 
центре госуслуг к сотруд-
никам ГИБДД на порталах 
gosuslugi.ru или mos.ru. В 
день сотрудники ГИБДД мо-
гут принять до 120 человек! 
Причём заявитель может 
сразу подъехать на бесплат-
ную и удобную парковку, 
где оборудована площадка 
для осмотра автомобилей. 
Инспекторы ГИБДД осмо-
трят автомобиль и в окнах 
приёма и выдадут госноме-
ра. На всё про всё уходит не 
больше часа.
— А в каких центрах гос-
услуг можно получить 

паспорт болельщика чем-
пионата мира по футболу?

— В том же флагманском 
офисе госуслуг ЦАО, в ТРЦ 
«Афимолл Сити» и — с 1 мар-
та — в центрах районов Бего-
вой, Замоскворечье и поселе-
ния Московский в Новой Мо-
скве.

Выбрать участок 
для голосования 
— Накануне выборов Пре-
зидента России гражда-
нам была дана возмож-
ность выбрать удобный 
участок для голосования 
не по месту жительства, 
заявить об этом можно 
было и через МФЦ. Расска-
жите об этом попод-
робнее.

— В этом году на феде-
ральном уровне было ре-

шено подключить к изби-
рательной кампании цент-
ры гос услуг. Мы заключили 
соглашение с Московской 
городской избиратель-
ной комиссией. У нас пре-
доставлялась уникальная 
услуга — подача заявления 
о включении в список из-
бирателей по месту нахо-
ждения. Сделать это мож-
но было в любом удобном 
центре госуслуг независи-
мо от места прописки. Жи-
телю требовался только па-
спорт. Заявитель совместно 
со специалистом заполнял 
электронное или бумажное 
заявление и получал отрыв-
ной талон с указанием но-
мера и адреса УИК, которая 
была выбрана для голосова-
ния в день выборов.

Мы подошли к новому сер-
вису как к любой другой го-
сударственной услуге: обучи-
ли каждого специалиста, по-
нимая, что её должны уметь 
оказывать все. Эта мера по-
зволила реально повысить 
доступность услуги.

В центры приходят 
терминалы 
для банковских 
карт
— В феврале Президент 
России подписал закон, 
позволяющий оплачивать 
государственные и муни-
ципальные услуги через 
МФЦ. Какие услуги можно 
будет оплатить на месте? 
Будут ли центры госуслуг 
оснащены платёжными 
терминалами, принимаю-
щими банковые карты?

— Стоит отметить, что це-
лью принятия этого закона 
было повышение доступно-
сти государственных услуг 

Поставить сотруднику центра 
свою оценку можно с помощью 
пульта у окошка

На вопросы «ЗБ» ответила директор ГБУ «МФЦ города Москвы» Елена Громова

Зарегистрировать автомобиль 
теперь можно за один час

Самое большое количество положительных оценок жителей по итогам прошлого года 
получил МФЦ Северного Медведкова
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Мой престаре-
лый отец женил-
ся на молодой 

женщине, она явно пре-
тендует на наследство. 
Можно ли как-то расторг-
нуть этот брак? 

Виктория, Изумрудная ул.

Отвечают специалисты пра-
вого центра «Вектор».

Брак признаётся недействи-
тельным со дня его заключе-
ния только в судебном порядке 
(ст. 27 СК РФ). Есть ряд осно-
ваний для этого: отсутствие 
добровольного согласия супру-
гов, недостижение брачного 
возраста, признание одного из 
лиц, вступающих в брак, судом 

недее способным, фиктивность 
и т.д. 

Для признания брака недей-
ствительным необходимо вы-
явить факт нарушения и со-
брать доказательную базу. Да-
лее заинтересованные лица мо-
гут обратиться в суд с иском о 

признании его недействитель-
ным. Брак, признанный судом 
недействительным, по общему 
правилу не порождает никаких 
взаимных прав и обязанностей 
супругов, за исключением слу-
чаев, установленных законода-
тельством (ст. 30 СК РФ). 

Можно ли признать брак недействительным?
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в малонаселённых местно-
стях или там, где отделения 
банков территориально уда-
лены. Очевидно, что для сто-
лицы это нехарактерно.

Тем не менее мы всегда ис-
ходим из потребностей по-
сетителя, буквально ставим 
себя на место жителей и вы-
ясняем, что именно ему нуж-
но. Конечно, для того чтобы 
оплатить квитанцию, не хо-
чется выходить на улицу, ис-
кать ближайшую кассу или 
банк — куда лучше, когда на 
территории учреждения есть 
всё необходимое. И у нас уже 
реализована эта возмож-
ность. Во всех центрах раз-
мещены терминалы банков. 
Кроме того, в рамках пилот-
ного проекта в двух центрах 
— флагманском офисе ЦАО 
и центре района Савёлки — 
прямо в окнах приёма уста-
новлены терминалы Сбер-
банка для оплаты с помощью 
банковских карт.

Посетителям СВАО 
налили 
93 чашки кофе
— Каждый посетитель 
МФЦ знает, что в случае, 
если он ждёт предоставле-
ния услуги больше 15 
минут, ему положена бес-
платная чашка кофе или 
чая. А часто ли в СВАО 
пьют кофе?

— В центрах госуслуг пра-
ктически нет очередей: сред-

нее время ожидания по сети 
составляет всего три минуты. 
Согласно международным ис-
следованиям Москва лидиру-
ет в мире по этому показателю.

Конечно, бывают различ-
ные ситуации. Может слу-
читься и такое, что заявитель 
ждёт более положенных 15 
минут. Таких случаев крайне 
мало: по общей статистике, 
всего один человек из 2 ты-
сяч. В таком случае посетите-
ля бесплатно угощают кофе. 
На Северо-Востоке за по-
следний месяц кофе угости-
ли 93 посетителя.

К слову, графики загружен-
ности московских центров, 
в том числе Северо-Восточ-
ного округа, любой житель 
может найти на нашем сай-
те md.mos.ru. Это позволит 
спланировать свой визит в 
центр и по возможности из-
бежать пиковой нагрузки.

Тысячи смайликов 
для МФЦ 
Северного 
Медведкова
— Какой центр госуслуг 
«Мои документы» в СВАО 
вы могли бы назвать луч-
шим в нашем округе по 
качеству обслуживания 
населения?

— В МФЦ предоставляют 
179 услуг и выдают более 200 
видов документов. Во всех 
центрах услуги предоставля-

ют по единому образцу, по-
этому качество обслужива-
ния везде одинаковое. Но, 
конечно, мы большое вни-
мание уделяем обратной свя-
зи жителей. В соцсетях нам 
удалось добиться качествен-
ной трансформации негати-
ва в конструктив: нас теперь 
не ругают, нам советуют, как 
было бы лучше. Один из по-
пулярных способов обрат-
ной связи — пульты оценок, 
которые установлены рядом 
с каждым окном. По окон-
чании обслуживания заяви-

тель может поставить одну 
из трёх оценок-смайликов. 
В СВАО за прошедший год 
центром, получившим са-
мое большое количество по-
ложительных оценок, стал 
центр госуслуг района Се-
верное Медведково: его со-
трудники заслужили более 
70 тысяч «улыбок».

Большинство услуг 
можно получить 
в любом центре
— Сегодня большинство 
услуг можно получить по 
экстерриториальному 
принципу в любом МФЦ. И 
всё-таки ряд услуг можно 
получить только в МФЦ по 

месту регистрации. Что это 
за услуги и почему их нель-
зя получить в любом удоб-
ном МФЦ?

— 98% услуг в наших цент-
рах предоставляются по экс-
территориальному принци-
пу. Исключение составляют 
всего три услуги: регистрация 
по месту пребывания и по ме-
сту жительства, постановка на 
миграционный учёт, оформ-
ление приглашения на въезд 
в РФ иностранных граждан и 
лиц без гражданства. Все эти 
услуги предоставляют отделы 
по вопросам миграции МВД 
и напрямую связаны с местом 
регистрации.

Стоит отметить, что суще-
ствуют услуги, за которыми 
в московский центр госуслуг 
может обратиться любой гра-
жданин России. Например, 
для оформления загранпа-
спорта не обязательно ехать 
в другой регион по месту 
прописки — можно прийти 
к нам. Кстати, с 1 марта с че-
тырёх до трёх месяцев умень-
шился срок изготовления пя-
тилетнего загранпаспорта в 
случае обращения по месту 
пребывания. Для многих по-
дождать несколько месяцев 
проще, чем потратить день-
ги на покупку билетов и вре-
мя на поездку в другой реги-
он. В преддверии сезона лет-
них отпусков эта информа-
ция особенно актуальна.

Беседовала 
Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Лишь три услуги центров 
привязаны к месту 
регистрации клиентов

В центрах госуслуг можно сфотографироваться на документы. 
Так это происходит в МФЦ Ростокина Прийти в МФЦ удобно и с ребёнком. Детский уголок в МФЦ района Марьина роща

В среднем время ожидания в МФЦ составляет три минуты. Электронное табло в центре госуслуг 
района Северный
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  Много лет почти 
каждый день я 
езжу на Джамга-

ровский пруд кормить 
уток. С недавнего време-
ни часто вижу, как на них 
охотятся люди, похожие 
на рабочих-озелените-
лей. Помогите спасти 
птиц!

Лидия Дмитриевна, 
ул. Тайнинская, 8

— Охотой на птиц занима-
ются люди в рабочей одежде, 
— пояснила в личной беседе 
наша читательница. — Вы-
ждут, когда вокруг никого, 
подойдут к стае и начинают 
бить по ним лопатами, пал-
ками с заострёнными пика-
ми на концах. 

За зелёной зоной Джам-
гаровского парка следят два 
балансодержателя: за бере-
говой линией ухаживает ГБУ 
«Жилищник Лосиноостров-
ского района», а за террито-
рией непосредственно парка 
— сотрудники ПКиО «Бабуш-
кинский».

— Да, на нашей террито-
рии работают подрядные ор-

ганизации, — говорит руко-
водитель ПКиО «Бабушкин-
ский» Игорь Бускин. — Не ду-
маю, что это кто-то из них, 
но мы в любом случае пого-
ворим с рабочими. И я пре-
дупрежу охрану о возможно-
сти таких нарушений рядом 
с парком. Если охранники 
заметят таких «охотников» 
— примут меры. К слову, кто 
не знает, мясо дикой утки 
— продукт специфический, 
жёсткое, зубы не воткнёшь. 

Такую же беседу проведут 
и с работниками «Жилищни-
ка». Это обещали «ЗБ» в управе 
Лосиноостровского района.

— Да, у них часто в руках 
палки с заострёнными на-
конечниками, которыми ра-
бочие подбирают с земли 
мусор, но чтобы они убива-
ли уток… Не верится. Обыч-
но этим промышляют люди 
без определённого места 

жительства, — считает глава 
управы Павел Литовченко. 

А в Центре реабилитации 
диких животных порекомен-
довали активным жителям 
на некоторое время органи-
зовать дежурство у места их 

обитания. Это помешает пла-
нам хулиганов, а также мож-
но будет определить, что это 
за люди, чтобы сообщить о 
них в правоохранительные 
органы.

Кстати, по статье 245 ФЗ 

№412 от 20.12.2017 г. жесто-
кое обращение с животны-
ми наказывается штрафом до 
80 тыс. рублей или исправи-
тельными работами на срок 
до одного года.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

С палкой и лопатой

Мясо дикой утки — 
продукт специфический, 
можно зубы сломать

Кто охотится на уток на Джамгаровском пруду?

Почему пустуют 
пожарные 

шкафы
Трагедия в Кемерове за-

ставила граждан внима-
тельнее присмотреться к 
пожарной безопасности 
своих домов. Сразу не-
сколько читателей сооб-
щили на прошлой неделе 
в «ЗБ», что пожарные шка-
фы в их подъездах пусты. 
В частности, на это пожа-
ловались жители домов 
14, корп. 1, на Путевом 
проезде и 6, корп. 2, на 
улице Декабристов.

Корреспондент «ЗБ» 
связалась с руководителя-
ми ГБУ «Жилищник» Ал-
туфьевского района и От-
радного. В обеих органи-
зациях нас заверили, что 
управляющие компании 
постоянно проверяют на-
личие и исправность по-
жарного оборудования, 
однако его часто растаски-
вают злоумышленники.

— Защитить пробле-
матично: оборудование 
всегда должно находить-
ся в лёгком доступе, что-
бы быстро развернуть ру-
кав и подать воду, — сооб-
щил начальник ГБУ «Жи-
лищник Алтуфьевского 
района Дмитрий Варнав-
ский. 

Конечно, оба руково-
дителя пообещали не-
медленно принять меры 
по нашему обращению: в 
ближайшее время прове-
рить все пожарные шкафы 
и при необходимости их 
укомплектовать. Однако 
системно решить пробле-
му, по их мнению, можно 
только при условии актив-
ной гражданской позиции 
самих жителей.

— Видите подозри-
тельную активность воз-
ле шкафа — сообщайте в 
полицию! — говорит на-
чальник ГБУ «Жилищник 
района Отрадное» Алек-
сандр Деревянко.

То же самое, как ни пе-
чально, касается и состо-
яния эвакуационных вы-
ходов. Так, жители дома 
43 на Ярославском шос-
се пожаловались, что по-
жарный выход на послед-
нем этаже постоянно за-
крыт на огромный ржа-
вый замок.

— Жители верхних 
этажей иногда вешают 
на двери пожарных вы-
ходов замки, чтобы «не 
дуло». При обходе работ-
ники «Жилищника» всег-
да их спиливают, — пояс-
нил зам. начальника ГБУ 
«Жилищник Ярославско-
го района» Александр Ко-
сырьков.

Ну и особая статья — 
загромождение подъез-
дов и коридоров мебелью 
и ненужными вещами. 
Ведь сами же захламляем.

Анна 
САХАРОВА

Я ТАК ДУМАЮ

Почему 483-я 
маршрутка не 
останавливается 

у дома 15 на Сухонской 
улице? Тут и Сбербанк, и 
магазины, и вход в парк… 
Помогите решить вопрос.

Анатолий Фёдорович, 
ул. Сухонская 

483-й — маршрут ком-
мерческого перевозчика, 
работающего по контрак-
ту с городом. Это коль-
цевой маршрут: машины 
идут от метро «Бабушкин-
ская» до Сухонской, а за-
тем по проезду Шокаль-
ского — к проезду Дежнё-

ва, откуда возвращаются к 
метро.

Как сообщили «ЗБ» в пре-
фектуре СВАО, машины 
483-го маршрута будут оста-
навливаться у дома 15 на Су-
хонской (недалеко от пере-
крёстка с проездом Шокаль-
ского), то есть предложение 

читателя будет реализо вано.
— Остановку введут после 

обустройства остановоч-
ной площадки, — добавили 
в префектуре.

Изменение включено в 
планы на этот год.

Василий 
ИВАНОВ

Маршрутка №483 будет останавливаться на Сухонской, 15

Детский сад 
№928 на проез-
де Черского 

уже давно закрыт, но 
территорию убирают и 
постоянно там кто-то 
находится. Как исполь-
зуется здание детского 
сада?

Лариса Никитична, 
Путевой пр., 26а

Как сообщил «ЗБ» гла-
ва управы Алтуфьевского 
района Владимир Кузь-
менко, детский сад за-
крыт на ремонт, начало 
которого действительно 
затянулось. Однако по-
сторонних здесь нет.

— В том, что там ни-
кто не живёт, убедилась 
комиссия Департамента 
образования города Мо-
сквы, которая в прошлом 
году проверила здание 

и изучила данные камер 
видеонаблюдения, — от-
метил он.

По его словам, садик 
— структурное подраз-
деление школы №305. 
Поэтому здание регу-
лярно проверяют завхоз 
и администрация шко-
лы, территорию убирает 
дворник образователь-
ного учреждения, там всё 
время находится охрана. 

По словам Кузьменко, 
ремонт в детском саду 
начался 1 апреля, закон-
чить его планируют к ав-
густу 2019 года. После 
открытия детский сад 
сохранит свой статус.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

 Управа Алтуфьевского рай-
она: Алтуфьевское ш., 56а.
Тел. единой справочной служ-
бы г. Москвы (495) 777-7777

В пустовавшем детском саду 
на проезде Черского 

начался ремонт

Каждый год у 
кинотеатра «Буда-
пешт» в Бибиреве 

и на Тайнинской улице в 
Лосиноостровском районе 
работали ярмарки выход-
ного дня. «Будапешт» сей-
час реконструируют, а на 
Тайнинской планируют 
строить дома. Где у нас 
теперь будут ярмарки?

Галина Павловна, 
ул. Северодвинская

Как сообщила «ЗБ» кон-
сультант управления торгов-
ли и услуг, промышленности 

и предпринимательства пре-
фектуры СВАО Ирина Мат-
веева, ярмарки выходного 
дня возобновят свою работу 
20 апреля. 

— Как и в прошлом году, 
в округе будут работать 13 
площадок. При этом пло-
щадка на улице Лескова дей-
ствительно закрылась в свя-
зи с реконструкцией ки-
нотеатра «Будапешт», а на 
Тайнинской потому, что её 
отвели под стартовую пло-
щадку для строительства до-
мов в рамках программы 
реновации, — говорит она.

Вместо них в округе зара-
ботают две новые площадки: 
на Алтуфьевском ш., вл. 70, и 
на ул. Широкой, вл. 12А. Кро-
ме того, ярмарки будут рабо-
тать на ул. Павла Корчагина, 
2; ул. Инженерной, вл. 1-3; 
ул. Милашенкова, 14; ул. Ок-
тябрьской, вл. 42; ул. Цанде-
ра, 5; ул. Снежной, вл. 18; ул. 
Полярной, 10; Ярославском 
ш., 114; Алтуфьевском ш., вл. 
30Г; ул. Ботанической, 29, 
корп. 1; ул. Сельскохозяйст-
венной, вл. 10.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

Где откроются ярмарки выходного дня?

В Центре реабилитации диких животных 
посоветовали неравнодушным жителям 
организовать дежурство у пруда

Любимая ярмарка 
жителей Бибирева 
у «Будапешта» в этом  
году работать не будет 
из-за реконструкции 
кинотеатра
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Уже несколько 
лет улица Акаде-
мика Комарова 

вся перекопана. А три дня 
назад на выезде из двора 
дома 12 ещё провалился 
асфальт. Ни въехать, ни 
выехать! 

Евгений, Марфино

К моменту прибытия кор-
респондента «ЗБ» яму во дво-
ре дома 12 уже ликвидирова-
ли. Как пояснила глава упра-
вы района Марфино Любовь 
Сабирзянова, асфальт трес-

нул из-за резкого перепада 
температур. 

Гораздо хуже обстоят дела 
с разрытиями вдоль улицы. 
Там и сям стоят ограждения, 
ездят трактора. И, как под-
твердил зам. главы управы 
Виктор Киселёв, строитель-
ство ведётся с 2012 года!

— Это городской заказ по 
строительству коммуника-
ций — горячей, холодной 
воды, канализации и элек-
троснабжения к новострой-
кам, которые возведут в рам-
ках программы реновации, а 

также к половине домов ми-
крорайона 49 и большинст-
ву домов микрорайона 51, 
— говорит он. — К сожале-
нию, по разным техническим 
причинам срок работ дейст-
вительно несколько раз ме-
нялся. Например, в 2014 году 

обанкротилась генеральная 
подрядная организация, что 
остановило работы на целый 
год. Ведь для того, чтобы рас-
торгнуть госконтракт и за-
ключить новый, нужно время. 

По словам Киселёва, ордер 
на производство строитель-
ных работ действует до июля 
этого года. После их завер-
шения здесь будут проведе-
ны работы по благоустрой-
ству проезжей части и вос-
становительному озелене-
нию. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

ПИСЬМА

Почему раскопки на улице Академика Комарова затянулись на годы

Сколько можно рыть?

После строи-
тельства на 
Гостиничном 

проезде остался котло-
ван, рядом стоит подъ-
ёмный кран. Земля у 
котлована осыпается, 
мы опасаемся, что 
кран рухнет.

Александр, Гостиничный пр., 2

Как сообщили «ЗБ» в 
управе района Марфи-

но, речь идёт о шахте, ко-
торая использовалась для 
строительства недавно от-
крывшейся станции метро 
«Окружная». Через неё ра-
бочие и техника попадали 
под землю.

— В ближайшее время 
её начнут засыпать, — по-
яснил главный специалист 
отдела ЖКХ Сергей Ковто-
нюк.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Строительную шахту 
в Марфине начнут засыпать 

в ближайшее время

Срок 
окончания 
работ менялся 
несколько раз

Ваш «Звёздный бульвар» 
(495) 681-3645 

POCHTA@ZBULVAR.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Станцию метро 
«Окружная» уже 
открыли, а кран 
так и стоит

Такую безрадостную картину жители 
Марфина наблюдают с 2012 года

ре
кл

ам
а 

07
88

ре
кл

ам
а 

08
40

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в



12 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   13 (574) апрель 2018БЕЗОПАСНОСТЬ

В 
ближайшие годы в 
округе построят 10 
новых железнодо-
рожных переходов. 
Об этом «ЗБ» сооб-

щили специалисты Москов-
ской и Октябрьской желез-
ной дороги. Эта мера призва-
на свести к нулю число травм 
на железной дороге. Только 
в прошлом году и только на 
Савёловском направлении 
травмы получили 15 человек. 

Адреса названы
Больше всего переходов — 

восемь — построят на Савё-
ловском направлении: от 
Савёловского вокзала до плат-
формы Марк. 

— Этот участок наиболее 
травмоопасный, — пояснила 
«ЗБ» зам. начальника службы 
охраны труда и промышлен-
ной безопасности Москов-
ской железной дороги Ольга 
Запольская. 

По её словам, в первую оче-
редь будут построены перехо-
ды на Новодмитровской ули-
це, у дома 7/2 на Дмитровском 
шоссе, у остановочных пунк-
тов Дегунино и Лианозово и 
на Илимской улице, затем — 
у гостиницы «Молодёжная», у 
дома 29 на Дмитровском шос-
се и на Поморской улице.

Один переход через 
пути намечено построить 
на Ярославском направле-

нии у Холмогорской улицы. 
Ещё один — на Октябрь-

ской железной дороге, у дома 
38, корп. 1, на улице Академи-
ка Комарова. 

Марфино: 
дырка в заборе

Первым начнут строить 
подземный переход у дома 
28, корп. 1, на улице Академи-
ка Королёва — здесь работы 
должны начаться уже в августе.

Этот переход очень ждут в 
Марфине. Сегодня люди, пере-
ходя дорогу, просто идут по пу-
тям, хотя это строго запреще-
но. Как убедился корреспон-
дент «ЗБ», на полотно местные 
жители выходят через… дырку 

в заборе. Сотрудники желез-
ной дороги регулярно её заде-
лывают, но «народная тропа» 
не зарастает. Минут за десять 
на моих глазах пути пересекли 
здесь два десятка человек.

— Да здесь самый короткий 
путь к метро «Фонвизинская» 
— объясняет Сергей Наумов 
с улицы Кашёнкин Луг. — До 
ближайшего же перехода то-
пать с километр. Вот все и сре-
зают.

Ярославский: 
не до сигнализации

Есть переход и на Ярослав-
ской ветке, рядом с Холмогор-
ской улицей. Здесь положены 
настилы и установлена сигна-

лизация: она срабатывает за 
несколько минут до подхода 
поезда. 

— Но молодёжь не обраща-
ет на неё внимания, пробегает 
прямо перед носом у состава. 
А я вот внука в школу тут вожу. 
Очень тревожусь, что будет, 
когда он подрастёт и станет 
сам на уроки по переходу хо-
дить, — говорит Вера Попо-
вич с Холмогорской улицы. 

Местные жители убеждены, 
что здесь нужен подземный 
переход.

— Тут как «дорога жизни»: 
кто в магазин, кто в аптеку. А 
инвалидам и пенсионерам на-
верх тяжело подниматься. По-
этому нужен подземный пере-
ход. Желательно с лифтом, — 
говорит пенсионерка Галина 
Неверова с Анадырского про-
езда.

Роман НЕКРАСОВ

Больше всего травм — 
на Савёловском направлении

Где в округе построят переходы через железнодорожные пути

На Костромской 
прикрыли 
бордель

Притон для занятия про-
ституцией обнаружили по-
лицейские в одной из квар-
тир дома на Костромской 
улице. В момент прибы-
тия полицейских здесь на-
ходились две женщины, 26 
и 40 лет, за деньги оказы-
вавшие интимные услуги, а 
также организатор прито-
на — 31-летняя жительни-
ца Московской области. В 
отношении неё возбужде-
но уголовное дело, в отно-
шении «девушек» состав-
лены административные 
протоколы.

Убил прохожего 
в Лианозове

Тело 28-летнего мужчи-
ны с множественными но-
жевыми ранениями обна-
ружили на Череповецкой 
улице. Подозреваемый в 
этом преступлении был 
задержан и уже признал 
свою вину. Мужчина пояс-
нил, что причиной трагедии 
стала ссора: исчерпав аргу-
менты, он нанес оппоненту 
несколько ударов ножом. 

Стащила борсетку 
с украшениями 
в Ярославском

В банк на Ярославском 
шоссе пришёл 50-летний 
мужчина. При себе у него 
была борсетка с ювелирны-
ми украшениями стоимо-
стью 500 тыс. рублей. От-
влёкшись, мужчина оста-
вил борсетку без присмо-
тра, а через пару минут 
обнаружил, что она исчез-
ла. Как выяснилось благо-
даря записям видеокамер, 
борсетку взяла 67-летняя 
жительница района. По-
хитительницу задержали 
в тот же день неподалёку 
от её дома на Ярославском 
шоссе. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»
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Проскочить перед электричкой

«Тропу» на Академика 
Королёва 

возьмут под охрану
Безопасность перехо-

дов через железнодорож-
ные пути обсудили и на 
совещании в префекту-
ре СВАО. Префект округа 
Валерий Виноградов обра-
тился к представителям 
железной дороги с прось-
бой ограничить несанкцио-
нированный доступ к путям 
между 7-м и 8-м проезда-
ми Марьиной Рощи. Два 
месяца назад четырёх-
летний мальчик, катаясь с 
горки между путями, полу-
чил травму головы и чудом 
остался жив. 

А ситуация с «диким» 
переходом на улице Акаде-
мика Королёва на прошлой 
неделе стала темой выезд-
ного совещания предста-
вителей Октябрьской же-
лезной дороги, глав управ 
и депутатов Бутырского 
района и Марфина. Пред-
ставители дороги завери-
ли: брешь в заборе заде-
лают и поставят рядом ох-
рану. Депутаты же предло-
жили запустить автобус от 
улицы Академика Королё-
ва к станции метро «Фон-
визинская».

МЕЖДУ ТЕМ

Пожарная и антитеррористи-
ческая безопасность торгово-
развлекательных центров ста-
ла предметом совещания в пре-
фектуре СВАО. Как сообщил 
зам. префекта Борис Андреев, 
в торговых центрах на Инженер-
ной ул., 5, Дмитровском ш., 118, 
Алтуфьевском ш., 27, были об-

наружены закрытые эвакуацион-
ные и запасные выходы. Вызыва-
ет серьёзную озабоченность ТРЦ 
«РИО» на Дмитровском шоссе. 
Борис Андреев напомнил, что в 
прошлом году здесь в крупном 
пожаре пострадали 16 человек. 
МЧС инициировало процедуру 
временной приостановки дея-

тельности комплекса, однако Бу-
тырский суд ограничился штра-
фом в сумме 100 тыс. рублей.

— Сумма штрафов, считаю, 
несоизмерима с рисками, ко-
торые могут наступить в слу-
чае возникновения ЧС, — от-
метил префект Валерий Виног-
радов. — Наша задача — обес-

печить безопасность граждан.
В качестве первоочередных 

объектов проверки он предло-
жил крупные ТРЦ: «РИО», оба 
«Золотых Вавилона» — в От-
радном и Свиблове, «Райкин 
Плаза», «Маркос Молл» и торго-
вый центр «Лучик».

Также по поручению префекта в 

округе на пожарную безопасность 
проверили все спортивно-досуго-
вые бюджетные учреждения. Ви-
ноградов поручил провести анало-
гичные обследования в учрежде-
ниях культурной и спортивной на-
правленности, подведомственных 
столичным департаментам.

Лилия ТАТНИНОВА

В округе продолжаются проверки торгово-развлекательных центров

Вот так сейчас переходят 
железнодорожные пути 

на улице Академика Королёва 
жители Марфина
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Роль Гамлета для человека-метро

В
от уже почти 20 лет в Свиб-
лове работает Мастерская 
интегрированный реа-
билитационный театр — 
МИРТ — под руководством 

Наталии Ораловой. Он был пер-
вым театром в России, где наравне 
с профессиональными актёрами на 
сцене стали играть ребята с физи-
ческими и ментальными наруше-
ниями. Свои спектакли они показы-
вали на сцене МХАТа им. Горького, 
Нового драматического театра, Теа-
тра Ермоловой. А завоёванные ими 
награды международных фестива-
лей сложно сосчитать. 

Всё началось 
с поисков сцены

Идея необычного театра роди-
лась в 1998 году, когда Наталья Ора-
лова заканчивала режиссёрский 
факультет Высшей школы сцениче-
ского искусства.

— Мне нужна была сцена, что-
бы представить дипломный спек-
такль. Разрешили поработать в ин-
тернате №31 для ребят с физиче-
скими нарушениями. Но с усло-
вием, что ребята смогут принять в 
нём участие, — вспоминает режис-
сёр. — Тогда я решила, что никог-
да не допущу, чтобы физические 
проблемы этих ребят были замет-
ны на сцене и вызывали у зрите-
лей жалость. Передо мной вста-
ла непростая режиссёрская зада-
ча: подобрать такие роли, чтобы в 

зале даже не заметили, что перед 
ними инвалиды. 

Так зародился театр МИРТ, а с 
2003 года коллектив обрёл свой дом 
на улице Амундсена. 

От Чехова 
до Шекспира

Сегодня в труппе МИРТа около 
40 человек. Большинство из них — 
воспитанники и выпускники свиб-
ловского интерната №102 для лю-
дей с ментальными нарушениями. 

Но это — не театральный кружок. 
Большая часть времени отдана ре-
петициям, к которым потом при-
соединяются и профессиональные 
артисты.

Постановки театр выбирает не-
простые. Например, «Психея, или 
Монологи из гримёрки» по произ-
ведениям Цветаевой, «Я — Фейер-
бах» по пьесе Дорста, «Жалобная 
книга» по рассказам Чехова… 

А к своему юбилею театр ставит 
«Гамлета», да ещё и на языке ориги-
нала. 

Монологи 
на английском

Роль «Гамлета» — у Васи Тимаш-
кова. Ему 25 лет, и он тоже вы-
пускник интерната с ментальны-
ми нарушениями. Но Вася обла-

дает феноменальной памятью: с 
легкостью запоминает громадные 
монологи.

А ещё Вася — художник. Страсть 
Василия — поезда, он рисует толь-
ко метро. Глядя на его картины, без 
преувеличения можно подумать, 
что их автор — профессиональный 
художник-импрессионист. 

— Потому что я — человек-метро, 
— объясняет Вася, показывая мне 
новую картину со станцией «Риж-
ская». 

Стать актёром 
может каждый

— В наш театр может прийти за-
ниматься любой человек — ребёнок 
или взрослый человек с инвалид-
ностью, — мы не устраиваем ника-
ких кастингов. Но в итоге остаются 
только те, кто действительно горит 
искусством и готов много трудить-
ся. В будни мы репетируем каждый 
день по вечерам: утром ребята учат-
ся, а многие работают. В выходные 
репетируем целыми днями, — гово-
рит Наталия Оралова.

Впрочем, особенным актёрам это 
абсолютно не в тягость. Здесь они 
дружат, шутят, влюбляются, учатся 
не только выступать на сцене, но и 
работать со световым и звуковым 
оборудованием.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 Театр МИРТ: ул. Амундсена, 15/1, 
тел. 8-903-563-4221

В Свиблове работает уникальный театр, среди его актёров — инвалиды

Остаются те, 
кто готов 
много трудиться
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Во время выступления 
в 2015 году в Париже
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Н
а улице Широкой в 
Северном Медвед-
кове живёт целая 
династия куколь-
ников. Сделанные 

их руками персонажи ра-
довали зрителей в самых 
разных кукольных театрах 
страны. Недавно главе се-
мейства Ольде Всеволодов-
не Коротковой исполни-
лось 100 лет. 

Командир детдома
— Я вас ждала, заходите, 

буду вас знакомить со свои-
ми друзьями, всех их я сде-
лала своими руками, — го-
ворит Ольда Всеволодовна 
неожиданно молодым голо-
сом. Здесь и Баба-яга, и Ле-
ший, Алёнушка и её братец 
Иванушка, купец из сказки 
«Аленький цветочек»... 

Путь Ольды Всеволодов-
ны в театр был непростым. 
Её отец был инженером 
Южной железной дороги в 
Пятигорске, а воспитание 
она получила, несмотря на 
революцию, почти в дворян-
ских традициях. 

— Некоторое время мы 
жили в Туапсе. Однажды туда 
в санаторий на всё лето при-
ехал московский МХАТ, — 
вспоминает юбилярша. — Я 
как-то изобразила, как одна 
из актрис играет в волей-
бол. Получилось настолько 
похоже, что артисты нача-
ли уговаривать меня учиться 
актёрскому мастерству. 

Но жизнь повернулась по-
другому. Сначала был развод 
родителей, потом смерть 
мамы… В 10 лет Ольда ока-
залась в детском доме в Смо-
ленске. 

— Считаю, что там я стала 
человеком. Научилась мыть 

полы, пасти коров, а в 17 лет 
стала работать там же, в детдо-
ме, воспитателем. Командова-
ла целым отрядом великовоз-
растных воспитанников. Они 
слушались: своя же — детдо-
мовская, — улыбается она.

В театр 
привёл муж

А через пару лет Ольда 
всё-таки поехала в Москву. 
И её приняли в театральную 
студию МХАТ. А жить-то и 

негде — при театре не было 
общежития. Пришлось идти 
работать на фабрику.

Но жизнь удивительным 
образом снова свела её с те-
атром.

— 7 мая 1937 года я позна-
комилась с Николаем, а уже 
10 мая мы поженились, — 
улыбается Ольда Всеволо-
довна. 

Её муж работал актёром 
Московского театра кукол на 
Никольской улице. Увидев, 
что у супруги есть художест-
венные способности, помог 
ей устроиться в мастерскую 
театра. Сначала она делала 
простую работу — шила ку-
клам одежду. Потом прояви-
ла талант скульптора и стала 
художником по кукле.

— Когда началась война, 
папа ездил на фронт с те-

атральными бригадами, а 
мама делала кукол для оче-
редного спектакля, — рас-
сказывает дочь Ольды Все-
володовны, Ирина, которая 
по стопам родителей тоже 
стала кукольницей.

Прослушивание 
у Наталии Сац 

После войны Николая Ко-
роткова пригласила на ра-
боту в Москонцерт знамени-
тая Наталия Сац. Ольда в это 
время освоила работу ак-
трисы в группе кукольников.

— Муж организовал для 
меня просмотр спектакля 
«Кот-гусляр», на который 
пригласил Наталию Сац, — 
вспоминает Ольда Всеволо-
довна. — Я играла одна почти 
всех персонажей сказки: пе-

туха, лису, зайчика. Наталия 
Ильинична зашла ко мне за 
ширму и сказала: «Боже мой, 
какое перевоплощение!» И 
тут же взяла меня на работу в 
Москонцерт. 

Впрочем, долго с Натали-
ей Сац поработать не дове-
лось: вскоре та ушла из Мос-
концерта создавать свой 
знаменитый театр.

— А зайчик, который ей 
так понравился, был всегда и 
моим любимым героем, — го-
ворит Ольда Всеволодовна. — 
Спектакль «Лубяная избушка» 
с моим зайчиком в главной 
роли в 1956 году даже по те-
левидению показывали. Ещё 
мы с мужем очень любили 
спектакль «Чонг» про войну 
во Вьетнаме. Тростевую куклу 
— вьетнамского мальчика мы 
мастерили с ним вдвоём.

Несколько месяцев 
на персонаж

— Мама всегда была очень 
требовательна к своим ку-
клам, — вступает в разговор 
Ирина Николаевна. — Одна-
жды голову куклы бабушки 
для спектакля «Синенький 
цветочек» целый год переде-
лывала. Её не устраивало вы-
ражение лица персонажа.

А ведь кукла и так готовит-
ся несколько месяцев: сна-
чала делается слепок из пла-
стилина, потом заливается 
гипсом, обклеивается бума-
гой, шьётся платье…

— Хотите, открою секрет, 
почему мама в свои 100 лет 
такая молодая? — говорит 
Ирина Николаевна. — Про-
сто кукольники всегда в 
душе дети. Это от злобы и за-
висти люди стареют. А она 
всю жизнь творит сказку.

Ирина ЛАПОВОК

НАШИ СОСЕДИ

Мастер сказочного мира
Старейшая кукольница Москвы живёт в Северном Медведкове

Кнопка ладит 
даже с кошками

Пятилетний метис терье-
ра Кнопка из приюта «Красная 
сосна» — удивительная собака. 
Она добрая, игривая и искрен-
не привязана к человеку, несмо-
тря на все пережитые ею невзго-
ды. Кнопка любит почесушки, и, 
если бы вы могли гладить её не 
переставая, она бы не двину-
лась с места! Кнопка старатель-
ная ученица, любит погулять и по-
бегать, знает несколько команд и 
с готовностью это демонстриру-
ет. Ладит с другими собаками и 
кошками, не конфликтна. 

 Опекуны: 
8-909-667-0887, Даша;
8-916-559-2419, Ирина

Милка любознательна 
и игрива

Милка из приюта «Красная 
сосна» — молодая, нежная и 
энергичная собака. Она любо-
знательна и игрива. Милка — 
собачка небольшого размера, её 
так и хочется приласкать, и она 
этому рада. С ней можно побе-
гать и посидеть в тишине: Милка 
ловит настроение человека. Она 
отлично ходит на поводке, при-
учается к наморднику.

 Опекун: 
8-916-559-2419, Ирина;
8-925-461-9591, Соня

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
о 

во
ло

нт
ёр

ам
и

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
о 

во
ло

нт
ёр

ам
и

Спектакль 
с её зайчиком 
даже по 
телевидению 
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Ольда Всеволодовна 
Короткова в окружении 

своих творений
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С
овременные мело-
дии не затмили му-
зыку композито-
ра Яна Френкеля. 
Уже более полуве-

ка звучат его песни «Журав-
ли», «Русское поле», «Старый 
вальсок»... Эти и многие дру-
гие песни были написаны 
в то время, когда Френкель 
жил в доме 3 на улице Ново-
алексеевской. 

— В эту двенадцатиэтажку 
Ян Френкель вместе с супру-
гой Наталией Михайловной 
и дочерью Ниной переехал в 
начале 1960-х годов. До это-
го они жили в коммуналке на 
Трубной площади, — расска-
зывает Виталий Гапоненко, 
создатель сайта «Ретропор-
тал.ру» и помощник автора и 
ведущего популярной радио-
передачи «Встреча с песней» 
Виктора Татарского. 

Марк Бернес 
первым исполнил 
«Журавли»

Песне-реквиему «Журав-
ли» в этом году исполняется 
50 лет. С предложением напи-
сать музыку на стихотворение 
Расула Гамзатова к Яну Френ-
келю обратился Марк Бернес. 

— Первоначально стихо-
творение было написано на 
аварском языке и посвящено 

джигитам: «Мне кажется по-
рою, что джигиты, с крова-
вых не пришедшие полей…» 
— говорит Виталий. — На 
русский язык стихотворение 
перевёл Наум Гребнев, оно 
было опубликовано в жур-
нале «Новый мир». Прочи-
тав его, Бернес сразу почув-
ствовал, что из него можно 
сделать песню, но попросил 
немного изменить слова. 

Впервые песня была ис-
полнена уже смертельно 
больным Марком Бернесом 
на творческой встрече в ре-
дакции газеты «Комсомоль-
ская правда». Присутствовав-
ший при этом маршал Иван 
Конев произнес: «Как жаль, 
что нам отказано в праве 
плакать». 

Лучшая песня 
о Родине

Песня «Русское поле» тоже от-
мечает полувековой юбилей. Ян 
Френкель написал её для филь-
ма Эдмонда Кеосаяна «Новые 
приключения неуловимых», где 
сам ради шутки сыграл эпизо-
дическую роль скрипача.

Эту песню Расул Гамзатов 
называл лучшей песней о 

Родине и как-то сказал: «Я бы 
предложил её сделать гим-
ном России».

— Кстати, к гимну Советско-
го Союза Ян Френкель имел 
самое непосредственное от-
ношение. В середине 1970-х 
годов было принято решение 
о создании новой музыкаль-
ной редакции гимна. К рабо-
те привлекли лучших компо-
зиторов. И комиссия, которую 

возглавляли Дмитрий Шоста-
кович и Георгий Свиридов, са-
мым совершенным признала 
вариант Яна Френкеля, — го-
ворит Виталий Гапоненко.

Шукшин дал 
название фильму, 
услышав 
«Калину красную»

— Музыку в кинофиль-
мам Френкель начал писать 
под влиянием Марка Берне-
са, — рассказывает Виталий 
Гапоненко. — В 1965 году на 
экраны вышел фильм «Жен-
щины», а прозвучавшие в нём 
песни композитора «Старый 
вальсок» и «Любовь-кольцо» 
сразу же «ушли» в народ. 

А песню «Калина красная» 
даже композитор Евгений 
Светланов, приняв за народ-
ную, включил в свою симфо-
ническую поэму. Слова пес-
ни действительно народные, 
а вот удивительно задушев-
ная мелодия написана Френ-
келем. Говорят, что название 
своему фильму «Калина крас-
ная» Василий Шукшин дал, 
послушав эту песню.

Внук пошёл в деда 
Судьба не баловала Яна 

Френкеля. В детстве ему по-

ставили диагноз «туберку-
лёз», но, несмотря на слабое 
здоровье, он уже в четыре 
года освоил скрипку, а позже 
— фортепиано и аккордеон. 
В 1941-м будущий компо-
зитор окончил Московскую 
консерваторию, но подал до-
кументы в Оренбургское зе-
нитное училище. На фронте 
Ян Френкель получил серьёз-
ное ранение и едва выжил. А 
когда пришёл в себя, рабо-
тал в составе фронтовой ар-
тистической бригады. Он и 
свою будущую супругу встре-
тил на фронте. 

— Все, кто знал Яна Френ-
келя, говорили, что более 
тёплого и доброго челове-
ка они не встречали, — гово-
рит Виталий. — Будучи в ру-
ководстве Союза композито-
ров, он многим помогал. 

Дочь Френкеля, Нина, не 
пошла по стопам отца. А вот 
её сын, Ян Френкель-млад-
ший, выросший в доме на 
Новоалексеевской, унасле-
довал музыкальность деда. 
После его смерти в 1989 году 
Янек уехал в США, где сегод-
ня возглавляет музыкальное 
отделение кадетского кор-
пуса Академии береговой 
охраны. И с удовольствием 
исполняет попурри из песен 
деда. 

 Ирина КОЛПАКОВА

Музыка, ставшая народной
Песни «Журавли» и «Русское поле» Ян Френкель написал в доме на Новоалексеевской
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Окончив в 1941 году 
консерваторию, он подал 
документы в зенитное училище

Все, кто знал Яна Френкеля, говорили, что более тёплого 
и доброго человека они не встречали (фото 1982 года)

Дом, куда семья композитора 
переехала в 1960-х

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в

Ф
от

ох
ро

ни
ка

 Т
АС

С



16 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   13 (574) апрель 2018 

У
же скоро на СТС 
стартует новое 
реалити-шоу «Со-
юзники», в кото-
ром восемь раз-
ведённых пар 

должны будут преодолеть 25 
испытаний на экстремаль-
ную близость. И всё это — 
ради самого дорогого на све-
те: их общего ребёнка. Веду-
щими проекта станут быв-
шие супруги — известные 
актёры Агния Дитковски-
те и Алексей Чадов. Вместе 
с участниками проекта они 
провели 12 недель в Шри-
Ланке, где проходили съём-
ки. Мы поговорили с актёра-
ми о разводе, об их личных 
взаимоотношениях сегодня 
и о воспитании ребёнка. 

Связанные 
одним проектом
— Агния, Алексей, насколь-
ко охотно вы согласились 
вести новое шоу? Ведь 
нередко бывшие супруги 
даже видеть друг друга не 
могут.

Алексей: Когда мы согла-
шались на этот проект, мы 
с Агнией уже были союзни-
ками. Нам объяснили цель 
программы, и она нам пока-
залась очень симпатичной. В 
своё время мы тоже прошли 
этот путь: от безумного сча-
стья, когда любишь, до раз-
вода — очень сложного про-
цесса, особенно когда есть 
ребёнок. 
— А вы не боялись делиться 
чем-то глубоко личным со 
зрителями?

Агния: Мы публичные 
люди, поэтому практически 
всегда делимся чем-то лич-
ным. А тем более если это хо-

роший опыт и на нём мож-
но чему-то научиться другим 
парам, семьям… Ребёнок, как 
только он рождается, сра-
зу чувствует, какая атмосфе-
ра царит в семье. Поэтому 
очень важно остаться с быв-
шим супругом в хороших от-
ношениях.
— В обычной жизни с кем 
больше времени находит-
ся ваш сын Фёдор?

Алексей: Мы воспитыва-
ем сына на равных. У Фёдо-
ра два полноценных дома 
— мамин и папин. Мы ча-
сто ездим отдыхать втроём. 
Многие, конечно, удивляют-
ся, как это у нас получает-
ся. Но нам так комфортно. 
Пока ребёнок маленький, 
ему важно видеть справа 
маму, слева папу. Мы, конеч-
но, за ручку не ходим, но 
всё-таки уважительно отно-
симся друг к другу. 

Страшно, о чём 
рассказывают дети
— А было на этом проекте 
то, что вас удивило или, 
возможно, даже шокиро-
вало?

Агния: Я со страхом уз-
нала, что для многих муж-
чин является нормальным 
бить свою женщину. Такое 

происходило практически 
в каждой паре. И на проек-
те мы очень часто об этом 
говорили. Некоторые дети 
наших участников, кото-
рым 5-10 лет, рассказыва-
ли нашему психологу, что 
им приходится оттаскивать 
папу от мамы, потому что 
он её бьёт, либо они жало-
вались на алкоголизм отца, 
говоря, что им приходит-
ся прятать в другой комна-
те выпившего папу от мамы, 
чтобы она не ругалась. И та-
кое рассказывают малень-
кие дети! Кстати, многие из 
них признавались, что меч-
тают о том, чтобы их роди-
тели хотя бы просто начали 
здороваться друг с другом. 
Ключевое на этом проекте 
то, что людям нужно найти 
общий язык друг с другом 
ради ребёнка.

Разводишься? 
Подумай о карме
— Что бы вы посоветовали 
парам, находящимся на 
грани развода?

Алексей: Я бы дал нем-
ного времени, возможности 
подумать, воздуха, если так 
можно сказать. Время всег-
да расставляет всё на свои 
места. Надо чуть-чуть подо-
ждать, пожить с этим реше-
нием. Скажу, опираясь на 
наш опыт: когда мы с Агни-
ей в первый раз расстались, 
то это оказалось полезно для 
нас. Пришло осознание ситу-
ации, а это и есть взросление. 
Потом мы снова сошлись и 
достаточно крепко сосуще-
ствовали и жили. 
— А чего бы вы не смогли 
простить любимому чело-
веку?

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Агния Дитковските и Алексей Чадов: 
У нашего сына Фёдора 

два дома — мамин и папин 
Известные актёры рассказали, ради чего приняли участие в новом реалити-шоу

Ребёнок 
чувствует 
атмосферу 
в семье, 
как только 
рождается
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Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! Тел. отдела доставки 

(495) 681-3970

Алексей и Агния на премьере 
фильма «Любовь в большом 
городе-3» в декабре 2013 года
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Агния: Я не могу сказать, 
что могла бы чего-то не про-
стить. Каждый, совершая те 
или иные поступки, прибав-
ляет плюсы или минусы к 
своей карме. Если человек 
так поступил с тобой — ви-
димо, ты находишься на этом 
этапе жизни в некой яме, из 
которой тебе нужно выби-
раться.

Как сказать 
ребёнку о главном?
— Многие по-прежнему 
отмечают, что вы выгляди-
те очень гармоничной 
парой. Вы не думали дать 
вашим отношениям ещё 
один шанс?

Алексей: Мы столько раз 
уже сходились и расходи-

лись, что, думаю, нам и в 
таком формате хорошо. У 
каждого есть своя личная 
жизнь. Тем более мы с Агни-
ей так прекрасно общаем-
ся, что нет ощущения, что 
мы расходились. Мы по-
прежнему близки друг дру-
гу, у нас есть общий сын, и 
Агния для меня — мама мо-
его сына. Это для меня зву-
чит очень весомо!
— Можете поделиться 
своим личным опытом: 
как лучше всего сообщить 
ребёнку о том, что его мама 
и папа расходятся?

Алексей: Серьёзный во-
прос! У нас с Агнией это ещё 
впереди… С нашим сыном мы 
так выстроили отношения, 
что у него нет ощущения, что 
мы существуем порознь друг 

от друга. Мы часто созванива-
емся, вместе выбираемся от-
дыхать. Пока наш сын знает, 
что мама и папа много рабо-
тают. Тем более что Федя бу-
дет видеть нас ещё и на сцене, 
где мы играем супругов…
— Но всё же настанет 
момент, когда ребёнку 
придётся объяснить, что у 
каждого из родителей есть 
новая жизнь…

Алексей: Знаете, когда 
дети постарше, можно уже 
разговаривать на серьёзные 
темы, в том числе и об этом. 
Садиться и обсуждать. Дру-
гого пути я не вижу. Скры-
ваться, прятаться, врать вряд 
ли получится, а уж в нашем 
случае — точно, потому что 
Федя — очень тонкий па-
рень, он легко считывает на-
строение. Один раз я него-
довал и сильно хлопнул две-
рью, и Федя заплакал. Я сразу 
понял: он моментально по-
нимает, что со мной проис-
ходит!

Выбор — за сыном
— Как я понимаю, Фёдор — 
мальчик занятой: плава-
ние, шахматы… Что он ещё 
любит?

Агния: Нет такого, что его 
посадили за каким-то одним 
делом и он сидит и сходит с 
ума. Он очень подвижный ре-
бёнок, учит язык и любит ча-
сто спрашивать: «А как по-ан-
глийски будет это, а как то?»

Алексей: Он вообще ув-
лечённым парнем растёт — 
весь в папу! А ещё он само-
стоятельный, сам может при-
думывать себе развлечения и 
играть один. 
— А кто из вас больше балу-
ет сына?

Агния: Да мы оба балуем 
Федю! 

Алексей: Я не сторонник го-
ворить ребёнку «нельзя». Если 
ты говоришь «нет», то обяза-
тельно должен обосновать по-
чему. Много раз проверял на 
себе — это работает на сто про-
центов. Яркий пример: сын хо-
чет сидеть рядом со мной в ма-
шине, когда я за рулём. Несколь-
ко раз доходило до скандалов: 
хочу ехать с папой, и всё! Я ему 
объяснил: «При въезде в наш 
посёлок стоит дядя-охранник, 
и если он увидит, что ты сидишь 
со мной, то он заберёт у нас ма-
шину, и её больше не будет». Фё-
дор сразу всё понял. А один раз 
я его познакомил с сотрудни-
ком ДПС. Говорю: «Посмотри, 
видишь, какой строгий дядя? 
Хорошо, что ты пристёгнут, а 
то он хотел проверить». Надо 
опускаться на уровень миро-
ощущения ребёнка. 
— Как думаете, сын пойдёт 
по вашим стопам и станет 
актёром?

Алексей: Скорее всего, он 
именно на этот путь сейчас и 
встаёт. Даже в таком возрасте 
это уже считывается. Федя рас-
тёт очень артистичным. Если 
он выберет какую-то иную 
профессию, например захочет 
стать лётчиком, я буду только 
счастлив. Но отговаривать от 
актёрской карьеры сам я точ-
но не буду, а заставлять — это 
не мой стиль. Человек должен 
найти себя сам и определиться. 
Я могу только посоветовать.

Беседовала Екатерина Шитикова
Фото Вадима Тараканова 

и пресс-службы СТС
(ИА «Столица») 

Если говоришь 
ребёнку 
«нельзя», 
надо 
обосновать 
почему

ИСТОРИЯ С ФОТОГРАФИЕЙ

После полёта в кос-
мос космонавта №1 глав-
ный папа страны, как тог-
да многие называли Ни-
киту Сергеевича Хрущёва, 
поманил рукой Юрия Гага-
рина, стоявшего среди бу-
дущих космонавтов. При-
обняв его, он сказал: «Пой-
дём со мной на трибуну, 
сынок. Твоё место теперь 
там».

Многие запомнили тог-
да это слово «сынок». Но 
жизнь непрогнозируема. 
Отдыхая после трениро-
вок в санатории в Форо-
се, Юрий Алексеевич, све-
сившись с балкона, упал 
на мостовую и сильно раз-
бил голову. Не обошлось 
без операции. Врачи сде-
лали всё, чтобы он вновь 
встал в строй действую-
щих космонавтов. А вот 
шрам на лбу остался на всю 
жизнь. Но Никита Сергее-
вич после этого инциден-
та больше не приглашал 
Юрия Гагарина в праздни-

ки на трибуну Мавзолея. 
Эта фотография сделана 

мной на Красной площа-
ди 7 ноября 1962 года. Го-
товясь к съёмке празднич-
ного парада, я стоял среди 
приглашённых недалеко 
от Мавзолея. В этот момент 
ко мне подошёл Юрий Га-
гарин с женой Валенти-
ной. Он поблагодарил за 
сделанные в его доме и по-
даренные ему фотографии 
и пригласил вновь прие-
хать в гости в подмосков-
ный Чкаловский. Взглянув 
в этот момент на трибу-
ну Мавзолея, я увидел, как 
Хрущёв с улыбкой показал 
кому-то из стоявших ря-
дом на Юрия Гагарина… 

Никита Сергеевич был 
человеком добрым и от-
ходчивым, но, думаю, он 
так окончательно и не 
простил своего названого 
сына за мальчишеский по-
ступок в Форосе.

Вячеслав КРУГЛИКОВ
Фото автора

Почему Никита Хрущёв 
не пригласил 

Юрия Гагарина 
в 1962 году 

на трибуну Мавзолея
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Юрий Гагарин и его жена Валентина на Красной площади

На съёмках нового реалити-шоу «Союзники»

«Жара»: на съёмках этого 
фильма артисты встретились 
и полюбили друг друга
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12 
апреля наша 
страна отме-
тит День кос-
м о н а в т и к и . 
Интересно и 

с пользой провести этот день 
можно на новых выставках в 
Музее космонавтики. 

Целая эра 
на спичечных 
этикетках

В преддверии праздника в 
музее открылась первая спе-
циализированная выставка 
филумении — коллекциони-
рования спичечных этике-
ток и коробков. Она так и на-
зывается: «Космос в спичеч-
ном коробке». 

— Спички в советское 
время имелись в каждом 
доме, потому были удобным 
средством рекламы и про-
паганды. Поэтому на спи-
чечных этикетках с конца 
1950-х до середины 1980-х 
годов нашла отражение вся 
история освоения космо-
са, — говорит куратор вы-
ставки Екатерина Цуцкова. 
— Целые серии были по-
священы космической тех-
нике, личностям учёных 
и космонавтов, космодро-
мам. На этикетках можно 
увидеть даже самых первых 
космических путешествен-
ников — например, собаку 
по кличке Отважная, кото-
рая несколько раз подни-
малась на геофизической 
ракете в 1958-1960 годах.

Экспозицию составляют 
более 600 экспонатов. Кроме 

коллекции этикеток Музея 
космонавтики, гости увидят 
экспонаты московского клу-
ба филуменистов «Сувенир» 
и Музея спички. Любозна-
тельных посетителей навер-
няка заинтересует гигант-
ская спичка — больше метра 
в длину. 

— Таких спичек было все-
го три. Их изготовили в Ка-
луге на спичечной фабрике 
«Гигант» для того, чтобы раз-
жечь доменную печь №4 Че-
реповецкого металлургиче-
ского комбината в 1969 году. 
Одну подожгли ещё на фа-
брике для проверки. Второй 
спичкой Леонид Брежнев 
разжёг доменную печь, а тре-
тья попала к нам в экспози-
цию, — говорит куратор. 

Выставка проработает до 
26 августа.

Тайны скафандров
До 30 апреля можно по-

пасть на выставку «Соколы», 
«Орланы», «Пингвины» и дру-
гие редкие виды космиче-
ской одежды». Эту коллек-
цию собирали в музее в тече-
ние 50 лет. 

Традиция давать космиче-
ской одежде птичьи назва-
ния появилась почти на заре 
освоения космоса.

— Скафандр, в котором 
Алексей Леонов впервые вы-
шел в открытый космос 18 
марта 1965 года, назывался 
«Беркут». В январе 1969 года 
космонавты Алексей Елисе-
ев и Евгений Хрунов осуще-
ствили переход из корабля 
на корабль в скафандрах, по-
лучивших название «Ястреб». 
Современные скафандры на-
зываются «Орлан», а их «пра-
родителем» был «Кречет» — 
снаряжение для работы на 
Луне, — рассказал научный 
сотрудник музея Павел Кара-
вацкий. 

Увидят гости выставки ска-
фандры «Сокол», «Пингвин» 
и даже вентиляционный ска-
фандр для собак. 

Ольга ГЕРАНЧЕВА

 Вход на обе выставки 
по общему билету в Музей кос-
монавтики, в третье воскресенье 
месяца — бесплатный. 
Музей космонавтики: просп. 
Мира, 111. Справки по тел. 
(499) 750-2300

«Пингвины» в космосе 
и луноход в коробке

Традиция давать космической 
одежде птичьи названия 
появилась на заре 
освоения космоса

К годовщине первого полёта человека в космос Музей 
космонавтики подготовил необычные выставки

В «Сатурне» покажут 
американское кино

Посмотреть музыкальные 
художественные фильмы аме-
риканского режиссёра Джорд-
жа Стивенса «Время свинга» 
(1936) и «Оживлённая леди» 
(1938) можно будет соответ-
ственно 13 и 14 апреля в ки-
нотеатре «Сатурн» (ул. Снеж-
ная, 18). Начало сеансов в 
18.30. Вход свободный.

В Останкине начались 
лекции для школьников

Центр информационных 
технологий «Умный город» на 
ВДНХ (строение №461) пригла-
шает школьников на образова-
тельные лекции. Топ-менед-
жеры и ведущие специалисты 
крупных компаний расскажут 
ребятам о кибербезопасно-
сти, о робототехнике, о том, как 
стать востребованными специ-
алистами в будущем. Участие 
в проекте бесплатное, при ре-
гистрации. Расписание лек-
ций и регистрация — на сайте 
проекта «Школа умного горо-
да» www.mos.ru/city/projects/
smartcityschool.

В Ярославском покажут 
спектакль о Нижинском

Спектакль режиссёра Аллы 
Соколовой «Всегда ваш, Бог 
Нижинский» в Московском 
многофункциональном куль-
турном центре (Ярославское 
ш., 124) представит 15 апреля 
в 16.00 театр «Шанс». Это исто-
рия о загадочной и трагической 
судьбе величайшего российско-
го танцора балета и хореографа 
Вацлава Нижинского, закончив-
шего свои дни в сумасшедшем 
доме. Обязательна регистрация 
на сайте m-c-m-c.ru. 

На ВДНХ пройдёт 
фестиваль сыра

14 и 15 апреля в парке ре-
мёсел на ВДНХ пройдёт 8-й 
фестиваль сыра. Любой же-
лающий сможет попробовать 
сыры из разных уголков Рос-
сии и из других стран мира, 
а также освоить ремесло сы-
родела — 15 апреля в 12.00 
здесь пройдёт бесплатный 
мастер-класс по итальянско-
му сыру примо сале с оливка-
ми. Время работы площадок 
фестиваля с 10.00 до 19.00, 
вход свободный.

АФИША

Ретроралли «108 минут» 
стартует 14 апреля от Му-
зея космонавтики на про-
спекте Мира. Принять в нём 
участие смогут все владель-
цы олд таймеров — автомо-
билей, выпущенных до 1980 
года. Только надо заранее за-
регистрироваться.

— Ретроралли начнётся в 
10.00, — рассказывает руко-
водитель пресс-службы му-
зея Дарья Чудная. — Это ко-
мандное соревнование с эле-
ментами квеста. Команды 
посетят места, посвящённые 
истории отечественной кос-
монавтики, где им предстоит 

выполнить задания на эруди-
цию, логику и сообразитель-
ность. Те же, у кого нет ма-
шин, могут прийти полюбо-
ваться на старые авто. 

Алексей ТУМАНОВ

 Музей космонавтики: просп. 
Мира, 111. Регистрация 
на ретроралли: kosmo-museum.ru 
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.edinred.ru

Не принесли 
очередной номер 

газеты? 
Звоните! 

Тел. отдела 
доставки 

(495) 681-3970

На проспекте Мира 
стартует ретроралли

У каждого 
скафандра — 

своя особенность
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ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

МОЙ ЗВЁЗДНЫЙ ДРУГ

СКАНВОРД

По горизонтали: Континент. 
Бак. Воинство. Критик. Пассат. 
Алебастр. Евнух. Венера. Адрес. 
Низ. Ангола. Файл. Урон. Пики. 
Отава. Околица.

По вертикали: Импреса-
рио. Синагога. Халупа. Неве-
ста. Дари. Око. Клеветник. Те-
нор. Бес. Иван. Батут. Сена. Ит-
трий. Киоск. Разлука.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Увидела, что мама 
надела наушники 
папы, и спрашивает: 

— Мам, а почему ты 
надела папины серёж-
ки?

— Мне нравится вот 
та машина берёзового 
цвета (бирюзового).

— Не хочу в дет-
ский садик, — гово-
рит Катя.

— Это почему же?
— Когда ты, мама, 

уходишь, воспитатель-
ница берёт меня на 
руки, целует и гово-
рит, что любит меня. Я 
боюсь, что она станет 
моей мамой.

— Мама, я не нашла 
конфеты там, где ты их 
обычно прячешь. Где 
они?

— Мам, посмотри, 
вон та тётя с занаве-
ской на голове — не-
веста.

Катя, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru
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А
нжелика Варум признаётся, 
что обожает готовить. Для 
неё это вариант медитации. 
За плитой она может прове-

сти до пяти часов. Готовит Анжелика 
всё, что любят члены семьи, а любят 
они, по её словам, всё диетическое: 
овощные супчики, паровые котлеты. 
Сама же певица обожает сало, яич-
ницу — правда, позволяет себе это 
не часто.

Вот как Анжелика готовит све-
кольник.

В кастрюле на подсолнечном 
масле обжарить мелко нарезан-
ный репчатый лук. Добавить тёр-
тую морковь, затем — мелко на-

резанный кубиками болгарский 
перец. Через пять минут добавить 
в кастрюлю немного воды, что-
бы перец «притушился». Снять с 
двух-трех помидоров кожицу и 
натереть на крупной тёрке. Разо-
греть сотейник, положить тёртые 
помидоры, тёртый зубчик чесно-
ка, тёртую на крупной тёрке от-
варную свёклу, сбрызнутую соком 
половинки лимона. Залить парой 
половников свекольного отвара 
или кипятка, добавить соль, спе-
ции, острую аджику и тушить пять 
минут. В это время в кастрюлю 
с овощами добавить банку гото-
вой белой фасоли, лавровый лист, 
чёрный перец горошком и залить 
свекольным отваром или кипят-
ком. Переложить овощи из сотей-

ника в кастрюлю. Добавить мел-
ко нарезанный укроп, петрушку и 
ещё пару зубчиков тёртого чесно-
ка. Для любителей жирной пищи 
можно при подаче положить в та-
релку несколько ломтиков тонко 
нарезанного сала и сметану.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

Народный интеллигент — 
это человек, который может 
не только понять тонкий на-
мёк, но и дать за него в глаз.

— Милый, тебе понрави-
лось бы такое блюдо: «От-
борные куски оленины и ко-
сули под лёгким ананасовым 
соусом в изумительном про-
зрачном бульоне из цесар-
ки»?

— О любимая, какая ты ку-
линарка! Ты это нам сейчас 
приготовишь?

— Нет, это я прочитала над-
пись на консервной банке ко-
шачьего корма, которую сегод-
ня купила.

«Кто был никем, тот вста-
нет в семь!» Историки нашли 
в архивах исходную версию 
«Интернационала».

Чайные листья «Лип-
тон» содержат антиокси-
данты — уникальные ве-
щества, которые, по мне-
нию исследователей, помо-
гают завышать цену на чай 
в два раза.

«Спасибо, что живой!» — 
сказал начинающий анесте-
зиолог очнувшемуся от нарко-
за больному.

АНЕКДОТЫ

Ёся — сторожевой кот
«Мне нравится машина 

берёзового цвета»

Дорогие друзья, присы-
лайте нам фото своего до-
машнего питомца: собаки, 
кошки, попугая или мини-
пига. И обязательно напи-
шите несколько слов о нём 
и о себе. Забавные истории 
приветствуются!

Снимки мы опубликуем в 
бумажной версии «Звёздно-
го бульвара» и на сайте га-
зеты. В конце года подведём 
итоги, победители получат 
призы.

Фото в формате jpeg 
присылайте по адресу: 
zb@zbulvar.ru. Успеха!

«Нашего красавца зо-
вут Ёся, ему 11 лет, — 
написал в «ЗБ» его хозяин 
Пётр. — Он очень серьёз-
ный парень. Иногда мы 
думаем, что он считает 
себя сторожевым псом, а 
не котом! Охраняет дом 
не хуже собаки».

Ёся любит сидеть у 
окна и разговаривать с 
птичками. Но больше все-
го он любит спать! 

Свекольник от певицы Анжелики Варум
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Можно и без мяса

В Москве проходит деклара-
ционная кампания. До 3 мая 
москвичам, которые получили 
в прошлом году доходы от про-
дажи имущества и имуществен-
ных прав; доходы от дарения от 
физических лиц, не являющихся 
близкими родственниками; дохо-
ды по договорам найма (арен-
ды); доходы от физических лиц 

по трудовым договорам и дого-
ворам гражданско-правового ха-
рактера, а также доходы в виде 
выигрышей, выплачиваемых ор-
ганизаторами лотерей и органи-
заторами азартных игр, обязаны 
представить налоговую деклара-
цию (НДФЛ) и уплатить налог не 
позднее 16 июля этого года.

Получить ответы на вопросы и 

практические рекомендации по 
заполнению налоговой деклара-
ции можно 23 и 24 апреля, ког-
да во всех налоговых инспекци-
ях Москвы пройдут дни открытых 
дверей. При наличии необходи-
мых документов все желающие 
смогут подать налоговую декла-
рацию прямо на месте. Подроб-
нее — на сайте www.nalog.ru. 

Сдать декларацию о доходах надо до 3 мая
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